

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

EDICION DE LA MAÑANA.

En esta ciudad, al mes, 10 rs.—Fuera, trimestre, 48 rs.—Francia id., 60 rs.—Número sueltos, 6 cuartos

ANUNCIOS DEL DIA.

San Bonifacio, Mártir.

CUARENTA HORAS.—Están en la iglesia de la provincial Casa de Caridad: se descubre á las seis de la mañana y se reserva á las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Nuestra Señora de Copacabana, en Santa Mónica. Vigilia con abstinacion de carne.—Visita general de Cárceles.

Dia.	Horas.	Term.	Baróm.	Vientos y atm.	Afecciones astronómicas
13	7 m.	13	32 10	E. cub.	Sale el Sol á 4 hs. 43' 44" m.
	2 t.	16	32 10	E. cub. lluv.	Se pone á 7 hs. 8' 58" t.
	10 n.	13	32 10	Cub.	Merid. 11 hs. Rel. 11 hs. 56' 6"

Espectaculos.

Teatro Principal.—Funcion 12.^a de abono, para hoy sábado 14 del corriente.—La comedia en 3 actos, titulada: Pagarse del exterior, dirigida y ensayada por el distinguido primer actor D. Ceferino Guerra, acompañándole en su ejecucion las Sras. Jimenez, Espinosa y Danzan, y los Sres. Ibañez, Prats y Suñé. Finalizando con el Carnaval Español.—Entrada 3 rs. A las ocho.

Nota. Se prepara para el domingo por la noche el grandioso drama nuevo, titulado: Dios, mi brazo y mi derecho; y por la tarde se pondrá en escena el popular drama titulado: El trapero de Madrid.

Otra. Los Sres. que gusten obtener localidades para la funcion de mañana domingo, se servirán dejar nota de sus nombres en la Contaduria de este teatro, á fin de hacer el correspondiente apartado, durante la funcion de esta noche.

Gran Teatro del Liceo.—Funciones para el domingo 15 de mayo.—Funciones núm. 83 y 84 de abono.—Tarde. Sinfonia. El drama de grande espectáculo dividido en 6 actos, titulado: Quince años há ó los incendiarios de Paris; concluyendo la funcion con el baile titulado: Bolerías robadas.—Entrada 2 rs. A las 3 y media.

Noche.—La tan aplaudida zarzuela en 3 actos, Jugar con fuego. Dando fin con el baile titulado: La tarantela, por la señorita Duchateau y Sr. Denise, y cuerpo de baile.—Entrada 3 rs. A las ocho.

Nota. La próxima semana se pondrá en escena la zarzuela, El estreno de un artista.

Otra. Se está ensayando el Marqués de Carabaca.

Teatro de la Barceloneta.—Mañana domingo se pondrá en escena la comedia nueva en tres actos, no representada en ningun teatro del reino: Un abuso de amistad. Baile. La zarzuela, Buenas noches, Señor Don Simon, y el sainete: La casa de abates locos.—Entrada doce cuartos. A las siete y media.

Orden general del 13 de mayo de 1853, en Barcelona.

Artículo único. El Excmo. Sr. General segundo Cabo verificará mañana 14 del corriente, la visita de prisiones militares, dando principio á las once y media por la Ciudadela de esta plaza, donde se reunirán los presos acuartelados en la Barceloneta. Seguirá por el fuerte de Atarazanas, á cuyo punto concurrirán los presos que tengan el batallón de la reserva y la Guardia civil, así como los que se hallen en Monjuich; despues al cuartel de San Pablo, asistiendo á él los del Buensuceso, y concluirá en las Cárceles de esta ciudad. Los fiscales asistirán á los puntos donde deban conducirse sus respectivos acusados.

Todo lo que de la superior orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para su cumplimiento.—El brigadier jefe de E. M., Luis Garcías.

Servicio de la plaza para el dia 14 de mayo.

Jefe de dia, D. Segundo Zamada, teniente coronel graduado, capitán del batallón cazadores de Vergara. — Parada, Los cuerpos de la guarnicion. — Rondas y contrarondas, Galicia.—Hospital y provisiones, Ciudad Rodrigo.—Pienso, Numancia.—Teatros, Galicia.—El brigadier, sargento mayor, José Maria Rajoy.

Barcelona.

Correo de Barcelona. Se propone indicar algunas de las muchas economías que con facilidad pueden introducirse en la administracion del Estado, en beneficio del gobierno y de los gobernantes. A su vez son muchas las economías que se pueden hacer en la reduccion de empleados, y mucho mayores si el ministerio se ocupa en simplificar la administracion pública, harto complicada, llena de superfluidades y con estremado lujo planteada. Desde luego podria resultar un ahorro de los gastos de recaudacion de contribuciones así directas como indirectas, si el reparto y recaudacion de tributos se encargara á los Ayuntamientos y Juntas de Comercio, y en defecto de estas últimas á una comision de contribuyentes; despues de esto los tributos podrian arrendarse á los mismos Ayuntamientos y recibir el tesoro su producto líquido exento de reducciones de ningun género. Podrian, á su vez, ó deberian asimismo hacerse mucho mas productivas las rentas arrendándolas por provincias en vez de hacerlo con las de todo el reino en una sola mano. Otra circunstancia reconoce útil, justa y necesaria, dando una intervencion directa é inmediata en la recaudacion y gastos del Estado á los mismos contribuyentes, nombrando cada año y en cada provincia por libre sufragio á una comision de contribuyentes para llevar la cuenta y razon de los gastos y entradas, idea que segun tiene presentido fué ya propuesta por un paisano nuestro al señor Bravo Murillo cuando desempeñaba el ministerio de Hacienda.

Presente. Tanto los principios económicos como los políticos del periódico la *España*, son las antítesis de los suyos, dice. *Esperanza* que la *Esperanza* por ejemplo, es enemiga de la libertad, y que él quiere la libertad sobre todas las cosas; pero que la *Esperanza* en el terreno económico forma con él en las filas proteccionistas; que el *Clamor Público* es libre-cambista y el *Presente* aboga por el sistema protector; pero que el *Clamor Público* le tiene á su lado bajo la bandera de la libertad: que la *España* es pues su mayor antagonista, porque es el único periódico con el cual en ninguna cuestion, sea la que quiera, se hallan jamás de acuerdo. Tiene cierto empeño en hacer resaltar este antagonismo tan completo, no para que le sirva de preliminar de una polémica que trata de entablar con su colega de la corte, sino para deducir de él una consecuencia importante, cual es el justísimo recelo que á todos los que profesan sus principios políticos y económicos debe inspirar el actual gabinete. Advierte empero que es tan imparcial que ha encomiado algunos de los actos con que inauguró su marcha, porque si bien ninguno de ellos revela amor á la industria ni cariño á la libertad, tienden al parecer á aligerar un presupuesto que, siendo superior á las fuerzas del país, nos amenaza con una vergonzosa bancarrota, y á restablecer una moralidad oficial que no habia notado en administraciones anteriores.

Diario de la tarde. En lugar de artículo de fondo inserta un comunicado con el epigrafe; CUESTION BARCELONESA.—TEATROS.

Todas las noticias que hasta ahora han circulado hacen creer que las procesiones de la próxima octava del Corpus serán este año lucidísimas. Por el pronto, sabemos que la procesion general ostentará mas numeroso acompañamiento que en los años anteriores, por ser muy estenso el convite que se propone hacer el Cuerpo municipal. Por parte de nuestro digno

prelado se procurará que no falte un solo individuo del Reverendo Clero, que las Comunidades de las parroquias se presenten con el posible lucimiento, y que delante del Santísimo vayan un gran número de sacerdotes con incensarios. Esto, á parte de algunas otras innovaciones, volverá á dar á la procesion principal su antiguo esplendor y magestad, haciendo que deje de ser como últimamente, una de las menos lujosas de la octava.

En la mayor parte de las ciudades y poblaciones del orbe católico, en que se verifican las procesiones del Corpus, los vecinos de las calles las decoran con flores y otros adornos, costumbre que ha desaparecido casi en Barcelona, pues solo ha quedado la de cubrir con damascos las barandas de los balcones. Si bien no sea posible el que todas las calles de la carrera que aquellas deban recorrer se presenten revestidas de tanto aparato, al menos creemos que, como lo indicábamos el otro dia, seria una cosa fácil el iluminarlas despues de anochecido. — Se nos ha dicho que se está confeccionando un nuevo traje de dama de la edad media para la jiganta de la Ciudad.

—Pronto se espera en esta capital la llegada de S. E. I., que pasará en Barcelona las fiestas del Corpus, y volverá despues á continuar la santa visita. Ha anticipado su regreso con motivo de tener que conferir sagradas órdenes en la próxima semana, no solamente á los ordenandos de esta diócesis, sino tambien á los de la de Vich, que son en gran número.

—Con motivo de ser ayer los dias de S. M. el Rey, hubo córte en el palacio de la Capitanía general; los fuertes hicieron las salvas de ordenanza y los teatros estuvieron iluminados. El del Liceo tenia el vestíbulo adornado, y como se anunció anticipadamente que se repartirian gratis las lunetas, asientos fijos y palcos de tercer piso, en pocos momentos quedaron todas despachados, sin perjuicio de pasar muchos de ellos á manos de revendedores que los espendian en el mismo vestíbulo del coliseo, contraviniendo abiertamente á lo dispuesto por la autoridad.

—Se han empezado en la parte de la Rambla los trabajos para la construccion de una gran cañería para el aumento del notable caudal de aguas, procedente de las minas de Moncada, de que disfrutará cuanto antes esta ciudad. Esta importante mejora, debida al celo de la Corporacion municipal, facilitará el que puedan construirse en diferentes puntos un buen número de sencillas fuentes para la comodidad del vecindario, aparte de la colocacion de las llamadas de esquina, y de forma igual á las que existen en la plaza de Medinaceli, que ya están disponibles y próximas á ser destinadas á diferentes calles.

—El Ilmo. Sr. Alcalde Corregidor, acompañado de una Comision del Excmo. Ayuntamiento pasó anteayer á examinar el estado de las minas de San Gervasio en las cuales se han hecho ya interesantes mejoras y se deben practicar aun otras varias.

—Hemos leído en un periódico que en la noche del 15 se inaugurará con el título de «Jardin de la Ninfa,» el que se está formando frente los Campos Elíseos. Al efecto tendrá lugar un gran baile coreado, dispuesto por una Sociedad denominada de los Artistas.

—Tambien se están ya haciendo los preparativos para dar principio cuanto antes á los bailes del Tivoli, cuyos jardines han sido objeto de apreciables mejoras.

—En la vecina villa de Gracia se celebrará con funciones religiosas, y con diferentes bailes, la fiesta de San Isidro patron de los labradores.

—Con la debida autorizacion van á anunciarse cuanto antes las oportunas subastas para la renovacion de los empedrados de varias calles de esta ciudad consideradas como de primera clase, ocupando un privilegiado lugar la de Fernando 7.º —Asimismo el Excmo. Ayuntamiento está facultado para verificar por contrata y por via de ensayo el empedrado de dos ó tres calles que por su inmediacion á las puertas de esta ciudad, y por su mucho acarreo, es necesario se hagan con piedra escogida y con un trabajo esmerado.

—Háenos asegurado que un vecino de la calle del Conde del Asalto ordenó ayer que matasen á un perro que presentaba evidentes señales de estar atacado de hidrofobia.

—Hemos sabido que la Empresa encargada de proveer de caballos a la Plaza de Toros, impulsada de un honroso espíritu de nacionalidad resolvió ayer unánimemente salvar la existencia del caballo que perteneció al valiente general D. Diego Leon.

—La empresa del ferro-carril de Mataró accediendo á los deseos del público ha dispuesto

para el próximo lunes la salida de trenes extraordinarios, medida que ha sido bien aceptada y que no dudamos será favorable á sus intereses.—Como para la salida del tren de la tarde se fija la hora de las siete, los forasteros que concurren á la corrida de toros se verán espuestos á no verla terminar á no ser que se les asegure que el tren no emprenderá su marcha hasta un cuarto de hora ó media hora despues que hayan sacado al último toro del rondel, tiempo que consideramos necesario para llegar hasta la estacion y comprar los billetes para el viaje.

—Anteayer llegó á esta capital el Sr. Gaztambide, compositor de la música de varias zarzuelas aplaudidas ya en nuestros teatros, y tambien de la titulada, «El estreno de un artista,» que se canta por primera vez en la noche de hoy.

—A la mayor brevedad quedará practicada la reapertura del callejon llamado de las Cabras, proporcionándose un mayor desahogo al mercado de San José, y muy en particular á la pescadería contigua. Al efecto están ya satisfechas las cantidades que compensan á los propietarios vecinos los perjuicios de que deben ser indemnizados tratándose de una obra declarada de utilidad pública. El ilustre señor Alcalde-corregidor, intérprete fiel de los deseos de sus subordinados, ha secundado eficazmente la iniciativa tomada por su celoso antecesor, removiendo toda clase de obstáculos y realizando una mejora que hace tiempo se esperaba.

—Empezando mañana las funciones de la plaza de Toros, es de esperar que se dictarán con oportunidad las órdenes convenientes para evitar toda clase de confusion en las puertas de Mar. En distintas ocasiones la mezquina capacidad de aquellas, y ciertas faltas de prevision, han podido ocasionar desgracias ó lamentables conflictos.

—La lluvia impidió ayer que el vecindario de esta capital, especialmente los chiquillos, las criadas y las amas acudiesen, segun costumbre, á ver entrar las manadas de corderos que hoy han de abastecer la feria de la Esplanada.

—Ayer recibimos diarios de Mallorca que alcanzan hasta el 11, y que solo contienen noticias de interés puramente local. La compañía equestre y gimnástica que trabajaba últimamente en el Circo Barcelonés se estrenó el domingo último en la plaza de toros de Palma. El disgusto del público, y hasta desórden, motivado por la falta de distribucion y arreglo de las localidades hizo que la compañía fuese acogida generalmente con marcadas muestras de indiferencia.

—El Sr. D. José Bover, escultor de Cámara de S. M., é individuo de la Academia de Bellas-Artes de esta capital, Madrid y Valencia, ha tenido el honor de ser nombrado socio corresponsal de la Asociacion industrial de Oporto.

—Anteanoche observamos que mas de cincuenta personas seguian á un hombre que con los ojos vendados habia de encontrar el cercado de ladrillos del monumento que se está levantando en medio de la plaza de Palacio. Salió el tal, segun supimos, de la calle de Amalia á eso de las diez y cuarto; y á las 11 y 17 minutos, le quitaron, por haber transcurrido la hora, el pañuelo que cubria sus ojos, despues de haber pasado por dos veces á un palmo de distancia del lugar de la apuesta. Esta consistia en 40 rs. vn. que hubo de pagar, amen del cansancio, tropezones y caidas, el de los ojos vendados. No sabemos como hay hombres que por una apuesta tan mezquina, acometen una empresa tan difícil que les puede acarrear muy fácilmente alguna desgracia.

—Entre el gran número de funciones, enteramente nuevas, que se propone dar la apreciable compañía dramática que trabaja en el teatro del Olimpo bajo la direccion de los señores Lugar y Parreño, ocupa un preferente lugar el drama «D. Juan de Alarcon» original del señor Eguilaz, y recibido con extraordinaria aceptacion en los teatros de la corte.

—Parece que un señor comisario de Vigilancia sorprendió anteayer en una casa de S. Andrés de Palomar, auxiliado de Sr. Alcalde constitucional de dicho pueblo, diferentes útiles y herramientas destinados, segun se dice, á la fabricacion de moneda falsa. Segun nos escribe una persona á ta cual debemos suponer bien enterada del hecho, las disposiciones adoptadas por el referido alcalde fueron tan oportunas que quedaron detenidas dos personas de quienes se sospecha que eran espendedores de la referida moneda, las que quedaron presas é incomunicadas, ocupándoseles, segun se dice, mil seiscientos reales en pesetas de diferentes clases.

—Tambien en el mismo dia los empleados de Vigilancia sorprendieron en una casa de la

calle de San Anton, un depósito de efectos robados, parte de ellos en una habitación de la calle den Roig, y parte, hace un año, en una casa del barrio de Hostafranchs.

Olot 11 de mayo.

Hace ocho dias que tenemos un tiempo casi constantemente lluvioso, cuya benéfica influencia va dando á nuestros sembrados un aspecto muy lozano, reanimando así la esperanza de una buena cosecha que empezaba á decaer ya.

En la eleccion para diputado á Córtes por este distrito, celebrada en los dias 6 y 7 del actual, á pesar de un desecho y continuo temporal, tomó parte en ella un número no escaso de electores, cuya mayoría dió, por cuarta vez, sus sufragios á D. Joaquin de Romá. Parece que esta noche algunos de sus numerosos amigos de esta tratan de obsequiarle con una lucida serenata.

MURALLAS DE BARCELONA.

CONVENIENCIA DE SU DESAPARICION.

«Un ayudante de campo del mariscal Vaillant llegó al Havre el sábado último y examinó minuciosamente la línea de fortificaciones. De resultas de esta visita se espera, dice un Diario del Havre, que las fortificaciones van á ser destruidas de modo que permitan el ensanche de la ciudad.» Esto leíamos hace poco en un acreditado periódico de Paris. El mismo caso que en el Havre se repite en Tolon, donde con igual objeto van á retirarse considerablemente los muros que han tenido comprimida aquella ciudad. De otra de Alemania, cuyo nombre no recordamos en este momento, leimos no ha mucho que la tarea se hallaba mas adelantada y que se estaban destruyendo ya las fortificaciones.

El tiempo y los progresos del arte de la guerra se encargan de mostrar la inutilidad de la mayor parte de las antiguas plazas fuertes, aquel con su ariete destructor y este inutilizando con sus adelantos el sistema de defensa que aquellas podian oponer. A los campamentos con los que los aguerridos legionarios romanos defendian el imperio y sus propiedades contra las invasiones de los bárbaros, sucedieron los castillos situados en elevados picachos en los que el señor cobijaba su familia y el honor de su blason, quedando estos á su vez impotentes para resistir los estragos del cañon y la influencia del poder real levantado sobre las ruinas del feudalismo. La poética Alemania ve convertidas en floridos verjeles las murallas de sus ciudades que en otro tiempo las ampararon contra la agresion de atrevidas huestes, y los pacíficos habitantes de Lóndres, ese hormiguero de dos millones de hombres, miran alegres desde las ventanas que rodean su vieja torre, pasearse por sus baluartes cual espectros escapados de la comitiva de Enrique VIII, los *yeomen* y *warders* con sus alabardas y traje de arlequin.

El recinto de la Barcino romana, circunscrito al rededor de su antiguo monte Taber, fué el primer paso para el segundo, terminado en 1363, que abrazaba desde la Rambla hasta el centro de la actual ciudadela. El tercero concluido en 1644 era próximamente el del dia, comprendiendo ademas la parte que le fué cercenada por la ciudadela en 1719, en cuya época quedó mas achicada el área de la poblacion, que es la misma que tiene al presente. Las necesidades de aquellas épocas comparadas con las de nuestros dias, son á todas luces distintas, é insuficientes son los medios con que en ellas podian ser satisfechas. Hace tiempo que Barcelona conoce que las murallas no le permiten alcanzar el desarrollo á que se siente llamada, y en una de las esplosiones que dió su máquina gubernativa, como un recurso para contentar la opinion pública, se apeló respecto de este punto al remedio heroico de cortar el nudo en lugar de desatarlo. El célebre *comensem* ha pasado á ser proverbial, pero despues se ha levantado mas respetable de lo que era antes la ciudadela donde fué proferido aquel grito, quedando con todo sin reparar los considerables trozos de muralla que fueron derruidos en aquel entonces. Este es, pues, un problema que está aguardando la cabeza y la mano que lo resuelvan.

Para facilitarlo contribuiremos en lo que sea dable, añadiendo nuestras reflexiones á las que con tanto criterio avanzaron el señor Monlau en su Memoria premiada, el ilustre Balmes

en los artículos escritos en la *Sociedad*, el señor Figuerola en su *Estadística*, y varios otros escritores que lo han verificado con mas ó menos detenimiento.

No hay que ocultar la gravedad de la materia. La cuestion del derribo de las murallas de Barcelona no es ni puede ser cuestion de interés particular, de conveniencia especial de una ciudad ó provincia, pues en este caso deberian conservarse para robustecer la unidad nacional. Para que se resuelva en el sentido que desea nuestra ciudad, es menester, á nuestro juicio, probar que su realizacion es benéfica para todo el reino, y una vez demostrada la conveniencia general de la medida, la opinion pública del pais se pronunciará en favor de la misma y dirigirá en este sentido las resoluciones del gobierno.

Para conseguir este apetecible resultado, es necesario demostrar: 1.º, que la nacion será mas poderosa sin las murallas de Barcelona; y 2.º, que el gobierno central regirá mas fácilmente Barcelona en todas ocasiones sin las murallas que actualmente la circuyen.

Lograda la demostracion de estas proposiciones, cosa que no nos parece difícil, la consecuencia del derribo es lógica y se obtiene por sí misma.

Doce años van trascurridos desde que empezó el derribo á que hemos hecho referencia, y en este tiempo el mundo no ha permanecido por cierto estacionario. No desconocemos la importancia de las cuestiones políticas y sociales inauguradas en ellos, algunas de las cuales dejan planteadas graves dificultades para una resolucion mas ó menos lejana; no obstante bien examinadas las cosas véese en todos los acontecimientos ocurridos, que no son pocos ni de corta monta, que el antiguo adagio *cedant armæ togæ* puede decirse ha sido modificado cediendo el paso en última circunstancia, pueblos é instituciones, al influjo del poder financiero. Los cuarenta y cinco céntimos adicionales que el gobierno provisional de Francia impuso despues del conflicto de febrero á la propiedad territorial le enagenaron mas voluntades de electores que todas las medidas aventuradas al rededor de cuyo precipicio corria desatinado. La paz de la Cerdeña con el Austria se arregló mediante 75 millones de francos. Y hasta la querrela de la Grecia con la Inglaterra se terminó con el pago de la ridícula indemnizacion dada á Don Pacifico. Con exactitud puede decirse que las mayores dificultades que en el dia experimentan las naciones están envueltas en una cuestion de presupuestos.

Para mejorar estos hay dos medios; el de comprimir la materia imponible hasta llegar si se quiere á la presion de la máquina hidráulica, ó el de abrir anchas fuentes de riqueza que natural y espontáneamente fluyen los tesoros en el arca de los Estados. El primero es un germen de descontento para las naciones, de debilidad para sus gobiernos, y de pobreza para sus súbditos; el último constituye el poderío de los pueblos, y crea entre el gobierno y los gobernados el lazo de fraternidad que hace la fuerza de los primeros y asegura el reposo de los últimos.

A este, pues, deben tender los esfuerzos de todos los gobiernos ilustrados, y para conseguirlo dos son tambien los medios principales que conocemos, el de simplificar la administracion del Estado, descentralizando con tino sin desunir el lazo nacional, cuestion agena de nuestro actual intento, y el de resolver con franqueza algunas cuestiones capitales que hace largos años aguardan solucion, de las que pende en gran parte el porvenir del pais: en este número contamos el ensanche de Barcelona.

Una particularidad de la época actual es el grandor de las cosas, grandor que cree á medida que desaparecen las figuras colosales de los hombres y se introduce entre ellos una uniformidad que degenerar puede en monotonía. Degeneran tambien sin duda las creaciones del ingenio, pero no puede negarse que las que animan la materia se presentan bajo un punto de vista vastísimo, algunas enteramente nuevas, como nuevos son en poder del hombre los agentes que las producen. La lucha del dia entre las naciones, pacífica en apariencia, envuelve tambien en su seno cuestiones en que se traba la vida y sangre de los pueblos, vida que no se pierde y sangre que no se derrama como en otros tiempos en el campo de batalla, sino muriendo de hambre los pueblos necesitados y no teniendo vigor para conservarles el aliento el líquido que circula por sus venas.

La afluencia de capitales es el remedio único y natural para hacer frente á calamidades que se presentan de tanto bulto en el porvenir. A aquellos nunca van solos, sinó que llevan tras de sí la confianza, el crédito, el espíritu de vastas empresas, y todos los atributos del

espléndido reinado que da la ley al mundo mercantil; empero es un hecho tambien cierto que los capitales no acuden sinó allí donde hallan medios para estender sus operaciones los que los poseen y para disfrutar de las comodidades de la vida. Uno y otro efecto solo pueden procurarlos reunidos las grandes poblaciones con su expansion y facilidad para el comercio, el desarrollo de mil florecientes industrias, y el aliciente de pasatiempos y goces refinados.

El que se para en el dia retrocede todo lo que avanzan los demas en su rápida carrera, y esto es lo que está pasando á nuestra Barcelona. Desde 1850, época en que por varias causas nuestra ciudad ha dado el mayor paso progresivo, segun los datos que nos hemos podido procurar, el aumento de su poblacion ha sido tan solo de 55 mil habitantes, mientras que, entre numerosos ejemplos que pudiéramos citar, en el mismo período Manchester lo ha tenido de mas de 200 mil, Nueva York de 312 mil, Filadelfia de 242 mil, Paris de 295 mil, y Lóndres de 885 mil. Todas estas poblaciones, Edimburgo, Liverpool, Hamburgo, Amsterdam, Marsella y cuantas atraen en las cajas de sus comerciantes y banqueros el oro y los productos de ambos mundos, ó dan al inmenso catálogo de objetos fabricados, la belleza ó baratura que les proporciona la preferencia en todos los mercados, seguirán en rápido aumento, mientras que Barcelona sino se ensancha, debe permanecer indefinidamente estacionaria, habiendo desaparecido ya, con grave daño de la salud pública, los huertos y jardines que daban aire á sus habitaciones y sido fraccionadas casi al infinito las casas holgadas que han prestado cebo á los especuladores para convertirlas en reducidos alojamientos, ganando en altura lo que no podían adquirir en estension.

¿Qué porvenir le aguardaria, pues, á Barcelona si debiese permanecer encerrada en su estrecho círculo de piedra? Tememos que fuese el de Venecia, el de Ferrara y de tantas otras ciudades prósperas un dia y ahora objeto solo de curiosidad para el viajero. Al presente mismo, si bien en las altas especulaciones y en la grande fabricacion hay cierta riqueza que desaparecería como humo arrastrado por viento de huracan el dia de una desacertada resolución arancelaria, no puede desconocerse que en el llamado pequeño comercio se nota una verdadera crisis debida al mayor aumento de gastos y al menor beneficio de las reducidas industrias, á causa, entre otras, del poco consumo y del crecido número de personas dedicadas á oficios que exigen corto capital.

Ensanchada la antigua ciudad condal, rotas esas ataduras que no le permiten respirar libertad, estendiendo sus brazos y sus manos á esas poblaciones que le acarician desde la falda de las vecinas montañas, tiene derecho por la benignidad del clima, por la laboriosidad de sus habitantes, por su feliz situacion topográfica, á ser dentro de pocos años uno de los centros del mundo civilizado, donde cual en poderosa pila galvánica se reunen los grandes talentos y las grandes fortunas, sliendo de ellos la poderosa corriente que pone en activo movimiento el cuerpo social hasta largas distancias, formando sus rendimientos públicos esos presupuestos de 48 millones de francos, equivalentes á las rentas de muchos pequeños Estados. ¿No sería entonces mas pujante la España con los recursos que le facilitaria Barcelona, fortificada si se quiere en tres ó cuatro puntos estratégicos de las montañas vecinas, protegida en el mar por buenas baterías á flor de agua, de lo que lo es ahora con sus murallas ruinasas y su riqueza comparativamente mezquina?

El carácter de grandor que hemos dicho han tomado las cosas materiales de nuestros dias, lo ha adquirido tambien el arte de la guerra, y bien puede calcularse de antemano el tiempo que un poderoso ejército con sus cañones á la Paixhans, sus cohetes á la congreve y demas máquinas infernales que en un cuarto de siglo la mecánica ha aplicado al arte de la guerra, estaría parado ante nuestros muros, calculando el que detuvieron hace ya veinte años al ejército francés los de la ciudadela de Amberes, ó el empleado por los cañones de la escuadra inglesa en rendir San Juan de Acre que antes habia sido atacado infructuosamente por el capitán del siglo.

En el equilibrio europeo y en el amor patrio se halla en el dia la defensa para los estados de segundo orden de Europa, en cuyo número por desgracia ha descendido la España. Aquél les asegura que un poderoso rival, abusando de su predominio, no los sojuzgue injustamente, é incline á su lado el fiel de la balanza en que se pesan las fuerzas internacionales. Lecciones de amor patrio nadie puede darlas si quiere á las demás naciones como la España, y aun in-

funden respeto los hechos heroicos de la gigantesca lucha de su independencia, en la que mejor baluarte fueron las tapias de Zaragoza que los fuertes muros de Tarragona, pareciendo que la sagrada llama se inflamaba con el viento del desamparo.

Con lo que va dicho hemos procurado demostrar la primera parte de nuestra proposicion. Aun que lo hayamos conseguido no nos lisonjamos por esto obtener ningun fruto inmediato, pero debe tenerse en cuenta, que en los esfuerzos de efectos invisibles por de pronto no son perdidos todos los que preparan la opinion pública en favor de alguna medida de grande importancia, cuya gravedad vuelve recelosos á los que deben ordenarla. Contra el principal de nuestros males, el detestable mañana que siempre se aguarda y nunca llega, segun feliz expresion de un autor inglés, el mejor antidoto es la perseverancia. Con ella vemos conseguir en la época presente resultados fabulosos ó inesperados, logrando un Cobden abolir la legislacion de cereales, valiéndose de los mismos dueños del suelo, y á un Londonderry, rival de la Francia, obtener la libertad del cautivo de Amboise.

En otro artículo probaremos demostrar que el gobierno central regirá mas fácilmente Barcelona en todas ocasiones sin las murallas que actualmente la circuyen.—A. B.

Al entregar á las cajas nuestros artículos sobre el derribo de las murallas, hemos visto en la España que el gobierno piensa resolver esta importantísima cuestion en un sentido favorable á nuestros deseos. Noticia tan grata nos hubiera resuelto indudablemente á retirar estos artículos si no tuvieran otro objeto que encarecer el anunciado derribo; pero los términos en que da la noticia el periódico madrileño son demasiado vagos por lo generales para dejarnos del todo satisfechos; y en esta ocasion creemos mas conveniente que nunca patentizar al gobierno la necesidad de no poner unos límites mezquinos al ensanche de Barcelona, límites que, segun demostramos, son rechazados por las mas altas conveniencias higiénicas, económicas y políticas.

Nuestro paisano el señor Espalter acaba de obtener en la corte un nuevo título que justifica el crédito que tiene adquirido y le coloca en el número de nuestros mas acreditados pintores modernos. Los trabajos que dicho artista ha ejecutado en el nuevo palacio de Gaviria le han merecido el elogio de todos los inteligentes y sobre ellos dice lo siguiente la *Nacion* en uno de sus últimos números.

BELLAS ARTES.

NUEVO PALACIO DE GAVIRIA.

«La eleccion del asunto que decora el techo del salon, es por sí sola una prueba del gusto y del talento que ha presidido á la direccion de todo el palacio. ¡El reinado de Isabel la Católica!! ¡Qué época hay en nuestra historia que á aquella época se pueda comparar? Unidos bajo un solo cetro los diferentes estados que formaron la monarquía española, lanzados los moros de la Península, nuestras armas vencedoras en Africa y en Italia, el estandarte de la Cruz clavado por nuestros navegantes en un mundo desconocido, las letras progresando, la legislacion ordenada, la imprenta introducida en España, son cosas ya tan grandes cada una por sí, consideradas aisladamente, que el conjunto casi escende los límites de lo maravilloso. Estos grandes acontecimientos son los que á nuestra consideracion ha recordado el pintor, con una maestría, con una verdad, y con un gusto que merecerán el unánime aplauso de los inteligentes.

La distribucion del techo está muy bien entendida; tan rica como sería, campean en ella perfectamente los asuntos principales.

El cuadro que sobresale, así por sus dimensiones como por su mérito, así por el asunto como por su ejecucion, es sin disputa el del centro del techo. Boabdil presenta á los reyes católicos las llaves de Granada, mientras entran en la Alhambra los escuadrones españoles y tremola la cruz en la torre de la Vela. Bellísima composicion, de grande efecto, exacto dibujo y escelente colorido: los reyes católicos están rodeados de los principales personajes y damas de su corte, todos montados en soberbios caballos: el destronado rey moro se ha apeado para ofrecer las llaves de la ciudad. Hermosos son los grupos, bien marcados los diversos tipos,

grande y natural expresion de sentimientos se nota en las animadas fisonomías de los personajes. La reina Isabel al tomar las llaves mira al desgraciado rey moro con una expresion entre gozosa y tierna, que revela los nobles sentimientos de aquella alma grande que á la vez se complacia en el triunfo de la religion y compadecia la desgracia. Con no menos felicidad están espresados los sentimientos de los demas actores de aquel gran drama. Las figuras de los guerreros que están al rededor, son nobles y bien caracterizadas, formando hermoso contraste con el gracioso grupo de damas y pajes colocados detras de la reina. Lo hermoso de los caballos no es lo que menos llama la atencion en este gran cuadro; su ejecucion es cabal, admirable, y prueba un estudio especial y concienzudo en un género que tanto distinguió á Velazquez, y que ha inmortalizado á Vernet.

A los dos extremos del techo existen los dos cuadros que por su tamaño siguen inmediatamente al de la rendicion de Granada. Uno de ellos representa la entrada triunfal de Gonzalo de Córdoba en Nápoles, y el otro á Colon dando cuenta de su primer viaje á los reyes católicos. La composicion del primero es muy original y caprichosa; las numerosas figuras que lo componen, están bien distribuidas en grupos, formados con talento. Descuella el protagonista á pesar de hallarse en tercero ó cuarto término. Es de bellísimo efecto el fondo en que se descubre el Vesubio: los edificios están muy en carácter de la época. En el segundo cuadro es de un gusto exquisito la posicion de la reina, y la expresion que en su rostro descubre el vivo interés con que oye á Colon: no está menos animada la fisonomía del gran navegante entusiasmado con los maravillosos resultados de la expedicion, cuyo proyecto los teólogos condenaban, y los sabios atribuian á demencia. En este cuadro hemos notado el retrato del pintor que asoma su cabeza detrás del grupo de los concellerses de Barcelona.

Entre las bellezas de estos dos grandes cuadros, magnificos por su composicion, su dibujo y su inteligente ejecucion, hemos observado un lunar, que no hubiésemos querido hallar en obras que pueden aspirar á un gran puesto; pero el deber del crítico no nos permite pasarlo desapercibido. En nuestro concepto, hay en ambos cuadros cierta falta de vigor, débil entonacion; nótese en el primero en el grupo de damas y jóvenes, puesto en primer término, que echan flores al gran capitan; y en el segundo, en un grupo de indios. Creemos que no se ofenderá el artista por nuestra observacion desinteresada: no ha dejado Homero de ser un buen poeta á pesar del *quandoque dormitat*.

Otros seis cuadros de menores dimensiones llaman la atencion en este techo. Isabel, infanta, negándose á admitir la corona de Castilla. El casamiento de Isabel con el rey de Sicilia: Isabel ofreciendo las joyas á Colon para su viaje: La fundacion de Santa Fé: Los jóvenes nobles dedicándose á las letras: y la introduccion de la imprenta en España; tales son los asuntos espresados en aquellos seis cuadros, con gran verdad, y con no menor propiedad en los trajes y detalles: tanta variedad no es un obstáculo para que cada uno de los asuntos sea leído con facilidad y comprendido al primer golpe de vista; circunstancia que constituye una de las primeras cualidades indispensables á toda buena composicion. Llama la atencion la diversidad de trajes que viste la reina, adecuados á los diversos asuntos, distinguiéndose el caprichoso semi-guerrero que la adorna en la fundacion de Santa Fé; llámanla no menos los bellos tipos de las cabezas tan característicos de aquella época, y no puede menos de admirarse la fisonomía, verdaderamente alemana, del principal personaje del cuadro de la introduccion de la imprenta.

En todos estos cuadros, notables tambien por la bella variedad de entonaciones, y por el buen gusto en la composicion, nos ha parecido notar cierta falta de esbeltéz en algunas figuras, defecto sensible en cuadros de tanto mérito, y debido sin duda esclusivamente á no haber el artista tomado en toda la consideracion que merecia la curva que forma la Escocia sobre que están pintados los seis cuadros. Nos induce á creer que aquella es la única causa del defecto, el que desaparece en los de la entrada de Gonzalo en Nápoles y vuelta de Colon, que á pesar de estar pintados tambien sobre la escocia, pueden ser mirados desde un punto de vista mas distante y mas verdadero.

En la parte plana del techo, á mas del cuadro principal hay ocho hermosas figuras que representan las principales virtudes que adornaron á Fernando é Isabel. La fuerza, la justicia, la templanza, la prudencia, la fé, la resignacion, la sabiduría y la caridad, están pintadas con

sumo gusto, y con un estilo mas ideal y adecuado á asuntos de esta clase. El grupo de la caridad es muy notable.

Para que nada grande de aquella época falte en este recuerdo histórico, resaltan en los lunetos de las ventanas ocho medallones con los retratos de los personajes que mas descollaron en las diferentes carreras del Estado. El gran capitán, Cisneros, el conde de Tendilla, Cristóbal Colon, Montalvo, Juan de la Encina, Nebrija y Cobarrubias. Encima de cada luneto se ven dos géneos de claro oscuro con atributos del ramo en que se distinguió el personaje retratado en el medallón correspondiente. Los retratos tienen una animación poco común y excelente colorido: los géneos son de bellas y esbeltas formas y posiciones variadas.

El ornato y detalles que con notable armonía unen las diferentes composiciones que adornan el techo son, hasta en sus mas insignificantes accidentes, del mejor gusto y muy en carácter de la época de aquel feliz reinado, descubriéndose en todo el talento del artista, y el profundo estudio que ha hecho de los grandes maestros.

Sentimos que la falta de espacio nos obligue á ser tan pareos en la descripción: pero debemos dos palabras aun á los techos de la escalera y de la capilla. Aquel presenta un aspecto muy risueño: el comercio que ocupa el centro, da vida á la agricultura y á la industria representadas en los testeros. La figura del comercio es de lo mas notable que hemos visto, la ilusión que produce es de un efecto tan pintoresco y feliz, que parece enteramente aislada del fondo, un cuerpo suspendido en el aire, los escorzos en extremo acertados. Largo rato la hemos contemplado, y el exámen solo nos ha llevado la convicción de que es una figura perfecta bajo todos conceptos.

Las de la agricultura y de la industria, son tambien de buen carácter, y los atributos y ornatos que completan el techo, muy graciosos y de un gusto exquisito.

A propósito habíamos dejado para lo último la capilla, cuya arquitectura es lindísima, y nos proponíamos hablar detenidamente de sus pinturas cuyo carácter tan ideal y poético, como místico y celeste, ha ofrecido á Espalter un nuevo campo que recorrer con feliz éxito, muy distinto del campo que ofrece la historia de los hombres. Pero el espacio nos obliga á ser muy concisos. Dedicada la capilla á la Virgen, todos los asuntos que la adornan son otros tantos pasajes de la vida y de la gloria de la reina de los cielos. En el cupolin se ve el Espíritu Santo rodeado de una gloria de ángeles de bonito y delicado efecto y colorido. En la cúpula inferior hay cuatro medallones que representan la educación de la Virgen, la anunciación, la visitación, y la Virgen madre.

En las pechinas llaman la atención cuatro preciosísimos ángeles cuyas manos despliegan al aire sencillas bandas con inscripciones de la letanía. En los cuatro medios puntos están pintados los cuatro cuadros y asuntos principales; la adoración de los Reyes Magos, la huida á Egipto, la Virgen al pié del Gólgota y la Asunción. Las composiciones son preciosas, los tipos inesplicablemente dulces y simpáticos, y se nota en todo un tinte tan tierno é indefinible, que solo puede ser producido por la mas poética inspiración. La composición de la huida á Egipto ofrece mucha novedad, triunfo nada fácil en asuntos tantas veces tratados.

Tal es el juicio que hemos formado de las pinturas de Espalter en casa de Gaviria: los numerosos amigos de la casa, los artistas, los amantes de la pintura, podrán completar por sí las ideas que no hemos podido mas que indicar. Ellos corregirán lo que hayamos equivocado: pero estamos persuadidos que ninguno nos acusará de exagerados en los elogios que creemos que deben tributarse á los marqueses de Gaviria por haber trazado á los capitalistas una nueva senda para invertir los tesoros, con provecho y gloria de las artes españolas.—D.

EL MES DE LAS FLORES.—EL JARDIN DE MARIA.

La albahaca.—La Virgen de Mongrony.

Desgarrador era el cuadro que en una reducida habitación presentaba una madre á quien la miseria mas que la enfermedad tenia postrada en el lecho del dolor, mirando con húmedos ojos á una infeliz criaturita, á quien la debilidad apenas dejaba oír su lloro, y á la que no podía darle el precioso néctar que Dios en su providencia puso en el seno de la mujer, porque

el hambre había agotado ya aquellos manantiales y la indigencia la prohibía buscar una comida que pudiese suplir la insuficiencia de la madre.

Prostrada en un rincón del jergón estaba esta pobre mujer, madre, viuda y desamparada. Hinchados sus ojos de llorar sin ningún consuelo, ve abrirse un día la puerta de su aposento, y entrar un joven que la dice:—Dios os guarde, buena mujer, y ella dirigiéndole una lánguida mirada, con apagada voz le contesta:—El os asista.

—¿Qué tal, continua el recién venido, como lo pasais?

—Muy mal, contesta ella.

—¡Pobre mujer! dice entre sí el desconocido, no desconfieis nunca, porque Dios es grande. ¿Amais mucho á la Virgen?

—¿Si la amo? Oh sí, mucho, muchísimo, responde la mujer; á esta Señora pido todos los días un alivio que aun no ha llegado.

—¿Qué tiene este angelito, dice el desconocido mirando la criatura, parece que esta enfermo?

—Ah señor, padece la misma enfermedad que yo, el hambre; contesta la mujer.

—Confiad en María, dice el desconocido, que ella os aliviará. Tomad. Pone algunas monedas de plata en las descarnadas manos de la viuda, la que sobresaltada con lo que toca y deslumbrada con lo que mira, cree ser un sueño ó una vision de las que la debilidad presenta, y con las lágrimas en los ojos y como fuera de sí, dice á su bienhechor:

—¿Quién sois, buen hombre, quién sois? ¿De dónde me envian este socorro? ¿De donde? ¿cuál es el alma caritativa que de mí se ha apiadado?

—Nada os importa, contesta el joven, que sepais quien soy yo, ni de donde os viene este socorro, debedlo todo á esta Señora á quien decís que tanto amais.—Le entrega una estampa de «la Virgen de Mongrony» y continúa:—No olvideis jamás de pedir á la Virgen, que ella jamás os desamparará.

Iba á marcharse el joven, pero la mujer le detuvo diciéndole:—Contadme algo de esta imágen.

—Ahora no puede contestó él, es preciso que antes tomeis algo.—Y llamó á una vecina para que fuese á buscar algun alimento proporcionado al delicado estado de la enferma.

Mientras esta lo tomaba, nuestro joven refirió la historia de la imágen de «Nuestra Señora de Mongrony» en estos términos:

La capilla donde se venera esta imágen se halla entre unas ásperas peñas, que los habitantes del pais llaman «gronys», y de aqui «Mongrony», por estar junto á un alto monte, al que se sube por un angosto sendero, situado en el término de San Pedro de Gombreny, diócesis de Vich.

Edificóse la iglesia por el siguiente suceso. Apacentaba por dicho monte una vacada del castillo de D. Galcerán de Pinós, conde de Mataplana, de la que se separaron un día dos toros y se fueron á una fuente, donde arañaron por largo rato hasta que descubrieron una imágen de la Virgen. Los pastores que habian presenciado la operacion de los toros fueron á dar aviso al conde, quien junto con la gente del castillo se dirigió á aquel paraje y tomando dicho señor la Sta. Imágen la trasladó á una capilla llamada de San Juan, que habia cerca del castillo, hasta que una nueva maravilla hizo edificar la iglesia cerca la fuente.

La antigüedad de la invencion de esta imágen y fundacion de la capilla consta en una lápida que hay junto á la fuente y dice de esta manera: «Assí trobaren Nostra Señora de Mongrony anomanada de la Llet, en esta font, ab una campana que trobaren dos toros, y baquers de D. Galcerán de Pinós, compte de Mataplana, en lo any 804.»

Dicha fuente es muy copiosa y está muy bien compuesta desde 1627, en cuya época la hicieron una pequeña capilla, y en la piedra donde sale el agua esculpieron un imágen de la Virgen, de la cual mana tambien agua. Al lado de su pié izquierdo esculpieron tambien una campana que es la que se halló con la imágen, y se colocó despues en el campanario de la capilla.

Es tradicion constante entre las mujeres de aquella comarca que el agua de la fuente les da leche y con este objeto movidas de devocion se lavan con ella. Estos y otros prodigios,

algunos de los cuales se han autenticado, han dado gran nombradía á la imagen de la «Virgen de Mongrony,» que algunos llaman de la Llet.

Durante esta relacion y con el alimento que habia tomado la pobre mujer, se habia reanimado un poco y dijo á su bienhechor :

— Complacida me habeis dejado con vuestra relacion. Hacedme el favor de acercarme un poco de albahaca de la que hay en aquella ventana, que la quiero ofrecer á la Madre de Dios. ¿Sabeis lo que simboliza la albahaca? Pobreza. ¡Mirad que bien representada está! ¿es poca altura, sus pequeñas flores y sus diminutas hojas que simbolizan sino pobreza, indijencia, inseparables compañeras mías?

— ¿Conoceis el emblema de los colores de la albahaca? dijo el jóven. El verde claro de sus hojas es emblema de «esperanza» y el blanco-purpurino de sus flores, lo es de «poder» ¿Sabeis la plegaria que dirigis á la Virgen con este ramo de «albahaca»? es la siguiente :

«Purísima Madre de Dios, espero que vos me aliviareis en mi pobreza, porque solo vos y vuestro hijo podeis hacerlo y cual mística, «albahaca» podeis curar las heridas de mi llagado corazón.»

Dicho esto despidióse el jóven, prometiendo volver á visitarla.

Al cabo de algunos dias la madre habia recibido del desconocido algunas otras limosnas y se hallaba notablemente restablecida, y de cuyo seno manaba ya la blanca leche con que alimentaba á la infeliz criatura.

Agradeñida á aquella de quien habia recibido el favor, no se olvidaba ningun dia de darle gracias y ofrecer un ramito de «albahaca» á la imagen de la Virgen de Mongrony »

Queridas lectoras, madres algunas: al ver la albahaca recordad la pasada relacion y socorred la indijencia: para tan noble objeto os dotó Dios de un corazón sensible. — C. C. y M.

Villanueva y Geltrú 12 de mayo.

Ayer por la mañana se pego fuego en una de las casas de la Plaza nueva. Al pronto auxilio que prestaron varios vecinos se debió el que no produjese consecuencias altamente desagradables. (D. de V. y G.)

Noticia de los fallecidos en el dia 13 de mayo de 1853.

Casados » — Viudos » — Solteros » — Niños 2 — Abertos ».
Casadas » — Viudas 1 — Solteras » — Niñas 1.
Nacidos. — Varones, 2 — Hembras, ».

Anuncios oficiales.

Sociedad Filomática de Barcelona. — El domingo próximo 15 del corriente á las once y media, esta sociedad celebrará sesion ordinaria para la lectura y discusion del trabajo de entrada que presentará el sócio D. Serafin Casas y Abad, titulado: «El conocimiento de las ciencias naturales ha proporcionado y proporciona adelantos á todas las otras ciencias y artes.» Barcelona 12 de mayo de 1853. — Camilo Rauret, secretario.

— Ayuntamiento constitucional de Barcelona. — El martes próximo, á las doce del dia, tendrá lugar en el salon de Ciento de estas Casas Consistoriales la subasta para los trabajos de carpintería relativos á las obras que se están haciendo en las Casas Consistoriales, y con sujecion al pliego de condiciones que se hallan de manifiesto. Las proposiciones deberán presentarse en pliegos cerrados, los que deberán entregarse precisamente antes de la espresada hora al señor depositario del Excmo. Ayuntamiento, prévio el depósito de 3,000 reales en efectivo, y la adjudicacion se hará por el Ilmo. Sr. Alcalde Corregidor, abriéndose licitacion en el caso de presentarse dos ó mas proposiciones iguales. Barcelona 13 de mayo de 1853. — P. D. del I. S. Corregidor, Manuel Durán y Bas, secretario.

— Sociedad del Olimpo. — Acordada por la Junta directiva la reunion de la general para el dia 14 de los corrientes, á las siete y media de su noche, se invita á los señores sócios á quienes por reglamento incumba, se sirvan asistir á ella con la debida puntualidad. Barcelona 12 de mayo de 1853. — El vocal secretario, Manuel Molines.

— Canal titulado de la Serenísima Señora Infanta D.^a Luisa Carlota de Borbon. — La Junta directiva del canal recuerda á todos los terratenientes regentes del mismo, que posean al menos una mojada de tierra, la celebracion de la general ordinaria convocada para las nueve

del día de mañana, en el salón de Ciento de las Casas Consistoriales de esta ciudad, Barcelona 14 de mayo de 1853.—El vice-presidente, Pedro Prats, Amador Guerra, secretario.

—Sociedad artístico científica.—El domingo 15 del que rige, á las nueve y media de su mañana, se celebrará sesión ordinaria, en la que el socio D. Gerónimo Montiu y Fonijuan leerá una memoria cuyo tema es: «Del tiro de los carruajes, y de los efectos destructores que producen sobre los caminos». Barcelona 13 de mayo de 1853.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, M. Fossas.

Parte religiosa.

SANTOS VICTOR Y CORONA MARTIRES.

En tiempo del Emperador Antonino fué atormentado Víctor en Siria con varios y horribles suplicios, por mandato del juez Sebastian; Corona, que era mujer de un soldado, maravillada de la constancia de Víctor, comenzó á llamarle en alta voz *bienaventurado*, y vió luego dos coronas que bajaban del cielo, destinadas la una para Víctor, y la otra para ella; y asegurando esto á presencia de todos los circunstantes, habiéndola atado á dos caballos, los soltaron, y la partieron en dos pedazos. Víctor fué degollado.

Se reza de la vigilia de Pentecostés, con conmemoracion en el oficio, de S. Bonifacio, mártir: rito semidoble, y color en el oficio blanco, en las profecías morado, y en la misa encarnado.

Mañana en la iglesia del Santo Espíritu á las diez habrá oficio con esposicion del Santísimo Sacramento, y por la tarde á las siete y cuarto continuarán los ejercicios del Mes de María, y el lunes 16, los devotos del Mes de María á las siete y media tendrán comunión general con plática preparatoria.

La Hltre. y Vble. Congregacion de Ntra. Señora de los Dolores tendrá mañana comunión general á las siete.

La V. O. T. de Ntra. Señora del Cármen celebrará mañana su función mensual de tercer domingo en la iglesia de Carmelitas calzadas. A las siete y media la misa con plática preparatoria para la sagrada comunión; y por la tarde, á las seis, los acostumbrados ejercicios con sermón que dirá el Pbro. D. Juan Ferrer.

Mañana fiesta de Pentecostés, en la parroquial de San Cucufate, despues de la misa mayor que se cantará á las diez se dará principio á la función de los domingos de San Luis: por la tarde se empezará la devoción del mes de María á las seis y media en que predicará el Dr. D. Antonio Sagués, Pbro. beneficiado de la parroquial de S. Pedro. El lunes siguiente en obsequio de la Santísima Virgen María, á las siete y media habrá comunión general con plática que hará el Dr. D. Domingo Esteve, beneficiado de la iglesia; á las diez oficio solemne á dos coros en el que panegirizará las glorias de María el Pbro. D. Pedro Duran, beneficiado de Santa María del Mar; por la tarde con la misma solemnidad se dirá el rosario á las seis con explicacion de misterios por el Rdo. Jaime Ros, Pbro., seguirá el ejercicio del mes de María; luego el sermón pronunciado por D. Lorenzo Bernardí, pasionero de la parroquial del Pino, concluyendo con el canto de la letrilla de la santísima Virgen.

Mañana domingo de Pascua de Pentecostés, el monte pio de Ntra. Sra. de Bellvitje y los Santos Sebastian y Cristóbal, celebra su fiesta anual en la iglesia de Sta. Clara; á las diez oficio y sermón que pronunciará el R. P. D. Tomás Sestachs, pbro., asistiendo la música de Sta. Maria del Mar. Concluido el oficio mientras se celebrará la última misa se cantarán los gozos en alabanza de la Virgen.

Mañana Pascua de Pentecostés y fiesta de San Isidro Labrador, en la parroquial de San Pedro de las Puellas, los hortelanos de la Puerta Nueva asociados de los payeses de San Martín de Provensals, en agradecimiento á los singulares favores que el cielo los ha dispensado por los méritos é intercesion de su dicho y esclarecido patron, le tributarán sus anuales y religiosos cultos siguientes: A las diez se empezará un solemne oficio, que se cantará con la música de Santa Maria del Mar, y panegirizará las glorias y virtudes del Santo el Pbro. D. Pedro Duran, concluyéndose la función con los gozos del Santo.

En la parroquial de Belen la Archicofradia de San Luis Gonzaga, tendrá mañana, á las siete de la misma, su comunión general con plática preparatoria. Durante las misas de once y once y media se practicarán los ejercicios acostumbrados en los seis domingos anteriores á la fiesta del Santo; y por la tarde, á las seis, empezará la función del tercer domingo, con sermón que dirá el Pbro. D. Juan Renom, de las Escuelas pias; concluyendo con la bendición y reserva.

Solemne novenario, que con esposicion de Su Divina Magestad, dedican la pia union del Trisagio y algunos devotos á la Santísima Trinidad, en su iglesia, hoy parroquia de San Jaime. Hoy sábado y demas dias consecutivos, á las siete de la tarde principiara con el santo rosario, luego se espondrá el Santísimo Sacramento, en seguida se hará un rato de oracion mental, el ejercicio de la novena, sermon, que en este dia pronunciará el R. D. José Cid, y se concluirá con los gozos á la Beatísima Trinidad y reserva.

Solemnes cultos que la M. I. Cofradía de la Corte de Maria tributa á su Patrona la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, en la parroquia de Santa Maria del Mar. La M. I. Cofradía de la Corte de Maria, á tenor de lo prevenido en sus ordenanzas, celebrará el dia 16 del actual mes de mayo su fiesta principal del modo siguiente: A las siete y media habrá comunión general, pudiendo ganar indulgencia plenaria todos los fieles que asistan á ella. A las diez se cantará la misa mayor con música, y predicará el R. D. Ramon Madam, presbítero. A las cinco y media de la tarde se cantará el santo rosario, tambien con música, haciendo el sermon el Pbro. D. Francisco Coll, y se concluirá con la salve y gozos. Se recuerda lo que se tiene dicho ya en el cartel del mes de Maria, que el dia 22 del dicho mes de mayo se celebrará la grande procesion, que todos los años tiene lugar cuando terminadas las funciones religiosas del mes de Maria se traslada la Imágen de la Santísima Virgen desde el altar mayor á su camarín. Tanto la hora de salida como el curso que hará la referida procesion se avisará á su debido tiempo, y es de esperar que los devotos cortesanos de Maria darán un nuevo testimonio de su devocion á su Patrona, asistiendo con hacha á tan religioso acto. El dia 24 del mismo mes á las diez y media se cantará por la Rda. Comunidad un solemne aniversario con responso al fin. A las seis y media de la tarde habrá rosario cantado con música, oracion fúnebre, que dirá el orador del mes de Maria, se cantarán los lamentos de las almas, y se concluirá con un responso general cantado por la Rda. Comunidad. Estos sufragios se ofrecen á favor de las almas de los cofrades difuntos de la Corte de Maria.—Nota. La M. I. Junta directiva de dicha cofradía, pone en conocimiento de los señores directores de coro de la misma, que D. Francisco Furnells, que vive en la riera de San Juan, casa número 31, tienda; D. Miguel Roca, calle de Escudillers núm. 64, tienda, y D. Gabriel Juliá, calle del Hospital, núm. 27, tienda, son los señores encargados de las esquelas de convite para la grande procesion que celebrará la referida cofradía, á donde podrán dirigirse para proveerse de las que necesiten para convidar á los señores Cofrades de sus respectivos coros.

Mañana la Iltre. y Vble. Congregacion de la afliccion de Maria, establecida en la parroquia de San Pablo, tendrá comunión general á las siete y media; y por la tarde concluidos los ejercicios del mes de Maria, habrá sermon.

En la iglesia de Santa Clara se empezarán los domingos de San Luis Gonzaga el lunes de Pentecostés, por estar ocupada la iglesia el domingo anterior: la funcion en dicho dia será de diez á once de la mañana, y los demas domingos de once á doce.

A las siete y media de la tarde en la iglesia de la Santísima Trinidad, ahora parroquia de San Jaime, la escolanía de nuestra Señora del Remedio, saludará á su escelsa Madre con el Regina Coeli lactare y gozos.

Mañana en la iglesia de nuestra Señora de los Dolores se empezarán los devotos ejercicios de los seis domingos dedicados al angélico jóven San Luis Gonzaga: A las once se espondrá Su Divina Magestad, se celebrarán las dos misas rezadas, y en el intermedio será la lectura propia del Santo. Son muchas las indulgencias que varios Sumos Pontífices han concedido á todos los que asistan á tan piadosos ejercicios.

Mañana en la iglesia de Ntra. Sra. de la Ayuda empezarán los Domingos de San Luis Gonzaga, acostumbrados con, esposicion del Smo. Sacramento durante las dos misas rezadas, á las 9 la primera y en seguida la otra. Por la tarde despues del Sto. Rosario se continuará el ejercicio del Mes de Maria y sermon que dirá el Rdo. D. Agustín Brassó Pbro., concluyendo con las letrillas cantadas como en los demas dias.

Hoy á las doce, la Cofradía del Purísimo Corazón de Maria, establecida en el antiguo templo de San Miguel arcángel, tendrá la misa de instituto; y se publicarán las recomendaciones dirigidas á la Cofradía, antes de la misa, y durante la cual se continuará el mes de Maria, predicando en este dia el Rdo. D. Manuel Ribé Pbro.; y por la tarde á las 6 y tres cuartos se repetirá el mes de Maria y será el orador de los demas dias el Rdo. D. Pedro Duran Pbro.—Mañana los devotos del Dulcísimo Nombre de Jesus tendrán la hora de desagravios con esposicion de S. D. M. á las once; y concluida, continuará el mes de Maria, siendo el orador el Rdo. D. Joaquin Lluch Pbro.

Parte económica.

GRAN BARATO

PARA LOS CAMPOS ELISEOS Y LOS TOROS.

6,000 Paletós á la don Simon á 28 reales.

4,000 Chaquetas » » á 17 reales.

4,000 Pantalones » » á 17 reales.

Unica casa en Barcelona en este ramo, calle de Jaime I, núm. 8, tienda. Se vende por la esportacion. Depósito en Mataró, calle de Barcelona, entrando por la Rambla. *Andrés Suares*.

FECULAS ALIMENTICIAS

llamadas en Francia potages nutritivos.

SAGÚ, de las islas Molucas: á 8 reales libra, 1 real la onza.

MARANTA, arrouroot, salep de las Indias Orientales, vulgarmente llamado en América, yuca, yuquilla ó sulup; al mismo precio por paquetes, libras y onzas.

TAPIOCA, sagú blanco, fécula del pan de casave; el mismo precio que las dos anteriores.

SEMOLA, de cebada perlada del norte: 8 rs. paquete, 10 rs. libra, 1 real la onza.

RACAUT DE LOS ARABES, nutritivo indiano: 10 rs. frasco, 2 rs. onza y 26 rs. libra.

Estas féculas son muy saludables, se dijieren con mucha facilidad sin fatigar el estómago, tienen un gusto agradable, y son el mejor alimento de las personas flacas, débiles, viejos y niños. En Francia, Inglaterra y Estados-Unidos, se usan en las comidas de gran tono, las que se dan en los bailes, soirées etc.

En otro tiempo se las habia atribuido virtudes medicinales que [el tiempo y la moda han] abandonado; hoy dia los autores que tratan de ellas las consideran como simples alimentos analépticos ó restaurantes, en la higiene.

Véndense en la botica de la Trinidad, calle de Fernando VII, n.º 21.

Nota. Habiéndose acercado algunas personas que habian usado varias veces con muy buenos resultados los polvos *lactígenos* (informadas de que se trataba de impedir su venta en las boticas), preguntándonos de que manera pudieran conseguirlos, y á fin de que el público en general no se viera privado de aquel favorable recurso siempre y cuando lo necesitare; no hemos vacilado un momento en proporcionarles la fórmula que está publicada en el periódico medicina titulado « El Divino Vallés, » la cual reproducimos en este para evitarnos la molestia de hacer tantas copias, y para que cualesquiera pueda hacerlos en su casa.

POLVOS LACTIGENOS, ó sea para hacer nacer ó promover la secrecion de la leche. Tómese, de canela de Zeilan, casia lignea (canela china) coriandro (cilantro) y nuez moscada, de cada cosa tres argiensos, de azúcar blanco euatro onzas. Mézclese todo y divídase en diez y seis partes iguales. Para tomar dos ó tres al dia con caldo ú horchata de cañamones.

Asi como dijimos con los autores modernos que las féculas arriba espresadas son puras sustancias *analéptico-higiénicas*; del mismo modo veremos que estos polvos son *lactigeneo-higiénicos*.

LIBROS.

POESIAS DE LA SEÑORITA DOÑA ANGELA Grassi.—Estas poesías han sido aprobadas por Real orden de 20 de mayo de 1832, para servir de texto en las escuelas de instrucción primaria. Forma un cuaderno en 8.º, y se vende en la librería de la Sra. viuda Mayol, calle de Fernando VII, núm. 13. 2

BARATURA SIN IGUAL.—CALLE DEL ROBADOR, núm. 3, piso 3.º.—Quedan ya pocos ejemplares de las célebres fabulas de Samaniego, en 3 tomos, con 137 láminas finas, á 8 rs., y las de Florian con 34 láminas superiores, á 3 rs. Curso completo de derecho romano á 26 rs.; solo hay 8 ejemplares, y se concluyen los de Viajes al rededor del mundo á un real el tomo: novelas de Cervantes, ya no hay: Bachiller de Salamanca á 3 1/2 rs.; hay 20 ejemplares, con algunos otros libros de lance y varias novelas: á precios ínfimos.—Se advierte que los ejemplares que restan son los últimos que se venderán. 9

AVISOS.

LA PERSONA QUE VEA O SEPA EL PARADERO de un muchacho de 12 años de edad, natural de Badalona, de bastante estatura, respecto á su edad, vestido de pantalon de color rojo, chaqueta de punto y cachucha negra, llamado Francisco Arguet y Barriga, que se ausentó el día 12 del corriente mes, de su casa, con direccion á esta ciudad, se servirá avisarlo en el Hort de dicho pueblo, casa del Sr. Mut San Vicens, calle de las Eras, que se le dará una buena gratificacion. 2

CON REAL PERMISO.—SURTEO DEL 13 DE mayo de 1833.—Los números premiados en la rifa que han celebrado en este día el P. Capellan y Obreros de la capilla de Nuestra Señora de la Ayuda, para atender á los gastos del culto y conservacion de la misma, son:

1.ª suerte. Núm...	6138	La Ascension del Señor.	
2.ª id.	14686	La Ascension de Nuestra Señora.	
3.ª id.	3361	Un cordero.	9

SE SUPLICA AL CABALLERO QUE EN LA NOCHE del 27 del pasado, pidió unos gemelos al acomodador del teatro Liceo, los cuales aun no ha devuelto, se sirva entregarlos en el despacho de billetes del mismo teatro. 0

PARA UNA BOTICA DE VILLANUEVA Y GELTRU, se necesita un practicante de farmacia que sea bien apto para el desempeño de dicha facultad. Informará de los pactos y condiciones, don Pedro Bruch, droguero, calle de Santa Maria, número 6. 0

ENTRANDO EN EL PUEBLO DE SANS, Y EN UNO de los mejores parajes de la poblacion, hay una porcion de terreno para acensar. Dará razon de su situacion, Domingo Esteba, carpintero, que vive en la calle del Santo Cristo, núm. 7, del mencionado pueblo. 0

BAILE PARTICULAR EN SANS.—LA SOCIEDAD de la Paz, bajo el titulo de (colla de Pascua), invita á todos sus amigos pertenecientes á dicha sociedad, se sirvan asistir al baile que tendrá lugar el domingo 13 de mayo, en el salon del café de la Union, por la noche, desde las nueve hasta al amanecer.—Serán bien recibidos los que se dignen honrarlo con su asistencia. 0

CUALESQUIERA SUGETOS QUE TENGAN CREDI-tos contra los bienes de los hermanos don Ma-

gin y don Pablo Rovira y Bonastre, fallecidos en esta ciudad, el primero á últimos del mes de julio del año 1849, y el otro en 8 de junio del próximo pasado 1832, se servirán apersonarse con el escribano D. Francisco Gomis, que vive en la Rambla de San José, núm. 28, entresuelo, dentro el preciso término de 15 días, que siendo legitimos, les serán satisfechos. 9

CASAS DE HUESPEDES.

EL CARBONERO DE LA CALLE DE ASAS, TRAVESIA de la Espaseria, dará razon de una sala con alcoba y otro cuartito, perfectamente alhajada, con buenas comodidades, propia para dos ó tres personas: es tercer piso con vistas á la plaza de Palacio, no es casa de huéspedes. 9

VENTAS.

EN LA CALLE DE LA CANUDA, N.º 26, TIENDA de carpintero, hay para vender dos puertas vidrieras de madera blanca pintada, á un precio módico. 3

EN LA CALLE DE S. JACINTO, N.º 6, DARAN razon de quien tiene un billar muy bueno para vender ó alquilar á precio módico. 3

HAY PARA VENDER DOS MOTORES (VULGO BO-jits) de hierro y uno de madera, por junto ó separados. Darán razon D. Juan Baños, calle de la Puerta Nueva, tienda de granos. 3

POLVOS DENTISTICOS DEL GENERAL QUIRO-ga. Estos polvos conservan y limpian las encías y la dentadura; hacen desaparecer el olor desagradable á los que padecen de la boca y hacen caer el sarro sin perjudicar en lo mas mínimo la dentadura, volviéndole su natural blancura, y dan un bonito color de coral á las encías y buen gusto en la boca. En la misma tienda se encontrarán cepillos para el uso de dichos polvos. Precio fijo, 4 rs. caja, junto con un prospecto para su uso, en la calle Ancha, n.º 52, tienda de paraguas y quincalla. 2

SE VENDE UN CABALLO DE CUATRO AÑOS Y cinco dedos sobre la marca, propio para montar y para tiro. Darán razon en la calle del Conde del Asalto, n.º 63, tienda de botas. 3

INTERESANTE.—LOS SEÑORES QUE GUSTEN hacerse de las magnificas armas de fuego que se construyen en Ehuvar (Vizcaya), se servirán pasar á la calle de Asas, travesia de la Espaseria, n.º 8, piso 3.º. Hay escopetas y pistolas de superior calidad, desde cien reales arriba. 3

EL QUE HAYA DE MENESTER TEJAS (VULGO teulas, se conferirá en el derribo de la fonda grande de Sta. Maria. 3

EN LA PLAZA DE SANTA CATALINA, ENTRANDO á la calle de San Jacinto, n.º 8, piso primero, se venden sombreros de seda finos, de moda, á prueba de agua, al precio de 24 reales. 3

EN LA TIENDA DE COMESTIBLES, RAMBLA DE San José, n.º 7, se vende queso Parmasano, Gruvera, Rocafort, Lorena, Holanda, Fresco, salchichon de Arles, de Vich, de Lion, aceitunas Provensales, sevillanas de la reina, y otras conservas alimenticias: todo recién llegado y de superior calidad, á precios módicos. 3

PIANOS.—DON JAIME BALBI, FABRICANTE DE pianos, acaba de construir dos pianinos oblicuos, de siete octavas y cinco palmos de altura; es-

tán con otros de diferentes clases. En la Rambla de Santa Mónica, núm. 6, almacén de música. 0

BOTICA DE FARMACIA EN VENTA. — SE HALLA establecida de muchos años en esta ciudad, bien provista y acreditada. Dará razon el señor Villacera, droguero, en el Borne.

POR TENER QUE AUSENTARSE SU DUEÑO SE vende una casita de recreo, sita en la villa de Premiá de baix, y en su calle Mayor; en la calle del Conde del Asalto, núm. 48, piso principal, darán razon.

TARJETAS DE VISITAS, DE LUJO, A 13 Rs. EL ciento. Litografía de Alejandro Wigte, dibujador escribiente, calle de la Platería, núm. 18. Facturas, circulares, esquelas, letras de cambio, etc., á precios módicos.

EN EL ALMACEN DE INSTRUMENTOS DE DON Francisco Bernareggi, acaban de recibir órganos espresivos ó sean armoniums de la mejor fabrica de París, los que se venderán á precios módicos.

EN LA CALLE DE ESCUDILLERS, N.º 4, AL LADO de la fonda del Falcon, se ha abierto una fábrica de sombreros de Miguel Estela y hermano, en donde hallarán un surtido de todas clases á la última moda, y precio fijo. 11

GARBANZOS VERDADEROS DEL SAUCO. — EL dueño de la confitería de la Torre, Rambla de los Estudios, participa á los señores que le tenían pedidos, que ha recibido ya otra gran remesa de los de superior calidad, á 36 y 40 rs. la arroba. 11

LONGANIZAS LEGITIMAS DE VICH. — EN LA confitería de la Torre, Rambla de los Estudios, se ha recibido otra remesa, que se venderán á precios módicos; en la misma ha llegado queso fresco de Mahon, Holanda, Gruyere, Parmesano, manteca de Aragon, pasas de Corinto, aceitunas sevillanas y otros varios comestibles. 11

EN LA CALLE DE SANTA ANA, NUM. 3, TIENDA, darán razon de una tartana con muelles y otra sin ellos, que hay para vender á precio módico. 0

EN LA CALLE DE SAN BELTRAN, NUMERO 14 cuarto principal, darán razon de quien tiene para vender una elegante y muy sólida tartana, montada sobre muelles. 9

SE VENDE UNA CASA-FABRICA, SITA EN LA CALLE de la Reina Amalia, que disfruta de buenas luces, y es de moderna construcción. Dará pormenores don Luis Viñals, en el primer piso de la casa núm. 40 de la calle Baja de S. Pedro, de nueve á doce por la mañana. 9

La revalenta arábica

Para la curacion de ataques nerviosos, dolores de estómago, etc., etc. La recomendamos á los señores facultativos por los felices resultados que se han obtenido con esta maravillosa harina, tanto en Inglaterra, Francia, España, etc. Es importada de Londres por los señores Du-Barry y C.ª 127 New-Bond Street. Se espnde únicamente en Barcelona en la botica de la Marina, pórtico de Xifré, plaza de Palacio. Prospectos gratis. Precios: Cajas de 1 libra á 20 rs., de 2 libras á 40 rs., de 3 libras 90 rs.; doblemente refinadas cajas de 1 libra 20 rs., de 2 libras 36 rs., y de 3 libras 140 rs.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

BALSAMO PERFECCIONADO DE PEICHLER.

Cura las quemaduras, úlceras, heridas, oftalmías, grietas de los pechos, diviesos, sabañones; quita el dolor de muelas, oídos, etc. Depósito central en la botica y laboratorio de Sanchez, calle de Atocha, núm. 67, Madrid. — Depósito provincial. Mataró, laboratorio químico-farmacéutico de alva ña, plaza de Santa Ana.

EL VERDADERO ROB DEL Dr. BOWEAU LAFFECTEUR cura radicalmente, sin mercurio, las afecciones cutáneas, herpes, escrófulas, los afectos ordinarios de la sarna, úlceras, y los accidentes que provienen de la acritud de los humores.

EL ROB BOWEAU LAFFECTEUR es eficazísimo contra las enfermedades recientes é inveteradas.

12 Rue Richer á Paris.

Véndese en Madrid laboratorios de D. Vicente Collantes, D. V. Calderon y D. José Simon. — En Barcelona, Martí. n.º 907

Gota y reuma.

Las píldoras de Lartigne hacen desaparecer los dolores de gota, con tanta prontitud y buen éxito como el sulfato de quinina las tercianas.

Depósitos: en Madrid, farmacia de don Vicente Calderon, calle del Príncipe, núm. 13; en Barcelona, Dr. Martí y Dr. Borrell. (636)

La seguridad

En la curacion completa de las enfermedades venéreas y herpéticas, por agudas é inveteradas que sean, la ofrece al público el médico-cirujano que vive en la calle de Fernando VII, núm. 43, piso primero, cerca la plaza de la Constitución, al lado de la tienda de un dorador, frente una fábrica de sombreros. No cabe la menor duda, que con el uso de medicamentos vegetales han conseguido radicalmente la salud muchísimos enfermos que se han sujetado al nuevo método que aplica para el tratamiento de tales dolencias, que dan muy fatales resultados si el descuido ó falta en adoptar un seguro remedio da pie al desarrollo del mal. Las consultas son de una á tres por la tarde y de ocho á nueve por la noche.

COMPRAS.

LA PERSONA QUE GUSTE COMPRAR UN PERRO de Terranova, de siete meses de edad, color negro, sirvase pasar á la calle del Hospital, n.º 133, tienda, que darán razon. 3

ALQUILERES.

EN LA CALLE DE LOS BAÑOS NUEVOS, N.º 11, contiguo al Call, dentro pocos dias habrá un gran almacén para alquilar. Si la persona que lo solicite tuviese que menester un escritorio podrá cedersele, segun los tratos, del modo que está arguido en la actualidad: tanto en el escritorio como en el almacén hay las cañerías para estar iluminados por el gas. Darán razon en el mismo almacén; y tambien informarán de una casa de recreo con un hermoso jardín, situada en S. Gervasio, en la subida de Sevilla, con todas comodidades, y construida con esmero y bien pintada, que se venderá; y en el caso de no salir comprador se alquilará, pero no por menos de un año, á razon de ochenta duros. 11

EN UN PISO 3.º SITUADO AL LADO DEL TEATRO principal, hay una sala y alcoba muy bien

amuebladas, para alquilar á una persona sola y decente. Dará razon el memorialista de la Rambla del Liceo, n.º 9. 11

EN LA CALLE DEL HOSPITAL, N.º 94, DARÁN razon de un piso 3.º para alquilar, con agua de plé en la escalera. 11

EN LA CALLE DEL CONDE DEL ASALTO, ESQUINA á la Rambla, n.º 1, piso 3.º, hay dos hermosas habitaciones para alquilar con toda asistencia. 11

ESTA PARA ALQUILAR UNA TIENDA GRANDE con su habitacion, y dos cuadras con un terrado, propias para cualquier taller, en las inmediaciones de la Rambla; dará razon el memorialista francés-español, calle de la Union, n.º 7. 11

AL CENTRO DE ESTA CIUDAD VIVE UN MATRIMONIO sin familia que tiene un cuarto muy limpio para alquilar á un sugeto de buena conducta. Darán razon en la tienda de chocolatero de la plazuela del Pino. 11

PERDIDAS.

SE HA ESTRAVIADO UN PERRITO GALGO DE los llamados de casta inglesa, que tiene un ojo de cada color: en la calle de las Molas, núm. 8, piso primero, darán mas señas y 20 reales de gratificación. 8

SE HAN ESTRAVIADO LOS OCTAVOS N.º 1 Y 2, del billete núm. 2341 del sorteo que debió verificarse en Madrid el 11 del actual. Se dará una

gratificación al que los entregue á D. Bartolomé Vila, en el café de la Lonja: advirtiéndole que le ha pasado aviso á la Administracion de Loterías. 8

DE LA CASA N.º 9, DE LA CALLE DEL DORMITORIO de S. Francisco, desapareció un guacamayo el día 12 del corriente mes: se suplica á la persona que le haya recogido, se sirva devolverlo en el cuarto principal de dicha casa, en donde se le darán las gracias y una gratificación. 11

EL DOMINGO OCHO DEL CORRIENTE SE ESTRAVIÓ un pañuelo de batista bordado, dentro de la iglesia de Santa María del Mar. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la calle de Aray, casa núm. 3, piso 2.º, en donde será gratificada. 11

SIRVIENTES.

UN JOVEN ESTUDIANTE DESEARIA ENTRAR EN una casa de señores para hacer varios quehaceres domésticos; tiene personas que le abonarán. Darán razon en la calle de la Platería, n.º 3, tienda. 4

HAY UN JOVEN DE 23 AÑOS DE EDAD, LICENCIADO del Cuerpo de Escuadras, que desea hallar colocacion en alguna casa de comercio, ó como sereno de vapor. Darán razon en la calle de Flor del Liri, n.º 3, piso 1.º 11

NODRIZAS.

UNA JOVEN CASADA QUE TIENE LA LECHE DE seis meses desea criar en casa de los padres de la criatura; darán razon en la calle de Lladó, número 3, tienda de cerrajero. 8

Parte comercial.

Oporto 25 de abril.—El aguardiente sigue con precios fijos, netándose en ellos cierta declinacion. El vino está encalmado, con cuyo motivo las ventas han sido limitadas. Los frutos del Brasil obtienen poca salida, limitándose las ventas que con ellos se hacen á cubrir las necesidades del consumo. El arroz continua tomando valor. La existencia del azúcar es muy crecida; las entradas son bastante buenas y se esperan próximos arribos, limitándose las transacciones al consumo. Nada ocurre de nuevo con el cacao, cuyos límites están flojos. Poco café tenemos en el depósito. Hay poca existencia de cueros y algunas partidas se han realizado para el norte de España á los precios establecidos. La importacion del algodón que hemos últimamente tenido de Marañon ha sido crecida, y con esta circunstancia los precios han descendido algo.

Pezenas 6 de mayo.—A pesar de la baja que han sufrido los aguardientes las calidades buenas de vino tinto hallan fácilmente comprador, á los precios de 105 á 110 fr. los 700 litros. Nada de particular con los vinos blancos, dulces y secos.

Mulhouse 8 de mayo.—La demanda de calicós é hilados ha sido activa en la presente semana; se pagan fácilmente los precios mas altos de la última cuota; los compradores confiando con el porvenir no vacilan en pagar límites algo mas elevados.

Hayre 8 de mayo.—El mercado algodonero cerró ayer con una demanda bastante bien sostenida, ascendiendo las ventas del día á 1350 balas.

Londres 7 de mayo.—Hoy se han pedido por el artículo café de procedencia estrangera precios llenos, pero nada se ha ofrecido á la venta. En cuanto al de nuestras colonias nada ocurre. Los tenedores de azúcar tienen grandes confianzas y por ello nada han ofrecido realizar; las pocas ventas que ha habido han logrado precios de alza, y en vista de los muchos arribos de la costa se han hecho varios cargamentos á la vela.

Amsterdam 7 de mayo.—La calma que experimenta tiempo hace el café cesó ayer al saberse oficialmente que la reunion aduanera de Berlin ha resuelto que desde primero de julio próximo serán disminuidos los derechos de entrada de este artículo. Esta noticia ha animado á nuestros especuladores, pero los precios no han obtenido todavía aumento.

ABERTURAS DE REGISTRO.

PARA MARSELLA.
El vapor Primer Gaditano; saldrá el día 23 del

corriente á las 7 de la mañana. Se despacha en la calle de Escudillers, n.º 76. 13

PARA PALMA DE MALLORCA.

Saldrá el martes 17 del corriente el jabeque San Sebastian, patron Jaime Casellas; admite cargo y pasajeros. Lo despachan los señores Olsina y Dauner, pórtico de Xifré, núm. 13.

PARA PALMA DE MALLORCA.

Saldrá el sábado 14 del corriente, á las 3 de la tarde, el vapor correo EL Barcelonés, su capitán D. Gabriel Medinas; admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en los pórticos de Xifré, n.º 14.

SANIDAD DEL PUERTO.

Embarcaciones entradas en este puerto en el día de hoy hasta el mediodía.

Mercantes españolas.

De Valencia en 3 d. laud San José, de 38 t., p. M. Sans, con 350 carneros á D. F. Guardiola.

De Mahon en 2 d. jabeque Maria (a) Caballo, de 30 t., c. D. M. Rindevets, con 190 corderos, 20 de cabrío y 16 cabezas ganado vacuno á la orden, y 8 baules calzado á D. B. Fiol.

De Génova en 7 d. laud Esperanza, de 29 t., p. J. Pell, con 4600 lozas de mármol á la Sra viuda Montovio, 138 trozos palo lima á D. I. Villavecchia, 34 barriles tierra oriana á D. D. Miralles, 12 balas yesca á D. J. Rubies, 37 bultos drogas á D. J. Vidal y Ribas y otros efectos, consignado á D. J. Rubies.—Ha tenido entrada á las seis de la mañana.

De Cherchell en 4 d. laud Carmen, de 49 t., c. D. J. Bosch, con 372 carneros y 3 machos cabríos á D. S. Pujol.—Ha tenido entrada á las seis de la mañana.

De id. en id. laud Esperanza, de 29 t., c. D. J. Schembri, con 267 carneros á D. I. Moreu.—Ha tenido entrada á las seis de la mañana.

De Palma en 19 horas, vapor Barcelonés, de 46 t., c. D. G. Medinas, con 25 cajas azúcar á D. J. Fontanillas, 29 quintales lana á D. A. Vilarets, 12 id. á D. R. Rovira y Pou, 10 de almendron á D. C. Puigoriol, 8 fardos pieles de carnero á G. Deu y otros, efectos, la correspondencia y 30 pasajeros.

De Marsella en 26 horas vapor Barcino, de 302 t., c. D. L. Gonzalez, con 32 sacos efectivo á varios señores, tejidos de lanería, sedería, algodónería, quincalla, pieles de carnero, vidriería, pieles de becerrillos y otros efectos para esta y 200 bultos de varios géneros de tránsito y 21 pasajeros, consignado á D. M. Diaz de Brito.—Ha tenido entrada á las nueve y media de la mañana.

De Alicante en 5 d. laud S. Mateo, de 28 t., p. L. Solá, con 890 fanegas trigo á D. J. Estrany.

De Alicante, Valencia y Alfaques en 15 d. laud Carmen, de 19 t., p. A. Rodriguez, con 600 fanegas trigo á D. P. Oliva.

Ademas 5 buques de la costa de este Principado con 300 fanegas trigo y 20 sacas lana á D. R. Bardalet, 100 qq. algarrobas á los señores Soler y Esteve, 300 de tierra porcelana á D. B. Solá y Amat, 8 pipas aceite para Arenys, 68 balotes tapones trashordo, 80 cargas obra de barro á D. S. Gili, 20 de vinagre y 68 balotes tapones trashordo y otros efectos.

VIENTOS.

A las 12 de la noche.	N. fresquito
Al amanecer.	E. id.
A las doce del día.	E. id.

Despachadas el día 13.

Vapor español Barcelonés, c. D. G. Medinas, para Palma con la correspondencia.—Bergantín goleta Trinidad, c. D. F. Hernandez, para Cartagena con mineral plomizo, de tránsito.—Id. id. Virgen de la Regla, c. D. A. Somera, para Benicarló en lastre.—Laud Europeo, p. G. Aviñó, para Valencia en lastre.—Id. San José, p. J. Simó, para Valencia con guano, y 50 bultos géneros del país.—Id. San José, p. M. Sans, para Valencia en lastre.—Id. Manuelita, p. R. Orts, para Benidorm en id.—Ademas 4 buques para la costa de este Principado con efectos y lastra.

Correo de Madrid del 10 de mayo de 1853.

PARTE OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

Los Gobernadores Capitanes generales de las Islas de Cuba y Puerto-Rico participan, ambos con fecha 14 del mes último, que la tranquilidad pública continuaba en ellas sin la menor alteracion.

(Gaceta n.º 130.)

PARTE NO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 10 DE MAYO DE 1853.

Titulos del 3 por 100 cons. á 44 3/4.—Id. 3 por 100 diferido á 24.
 —Inscripciones de participes legos del 4 y 5 por 100 á 21.—Amortizable de primera á 11 p.—Id. de 2.^a á 5 5/8 p.—Acciones del Banco á 105.—Material del Tesoro preferente 56.—Id. no preferente á 46 p.

Acciones de carreteras con interés de 6 por 100 anual.—Cabrillas 1 de abril de 1833 de 4000 rs. 3.000,000 á — 16 agosto de 1841. De 1000 rs. 9.000,000 á 104.—Coruña 16 de agosto de 1841. De 1,000 rs. 9.000,000 á 104.—Fomento 1.^o de abril de 1850. De 4000 rs. 80.000,000 á 78.—Id. de 2000 rs. 30.000,000 á 79.—Id. junio de 1851. De 2000 30.000,000 á 84 p.—Id. de agosto de 1852. De 2000 55.000,000 á 80 1/2.

Fluctuacion.—3 por 100 consolidado á 44 15/16 7/8 3/4
 3 por 100 diferido á 24 1/8 24 1/16 24

Despues de Bolsa.—Queda el 3 p. 100 á 44 3/4 p.—El 3 p. 100 diferido á 24 d.—Amortizable de primera clase á 11 p.—Deuda amortizable de 2.^a á 5 9/16 d.—Comité 6 50 p. 0/0 de cupones, á 4.

Cambios.—Londres á 90 d. 51 10 p. p. 1 p. f.—París á 8 d. 5 f. 30 p. p. 1 p. f.—Alicante 1/4 d.—Barcelona par p.—Bilbao 1/2 p.—Cádiz par p.—Coruña 1/2 d.—Granada 1/2 d.—Málaga 1/2 d.—Santander par.—Santiago 1/2 d.—Sevilla par.—Valencia par.—Zaragoza 1/2 d.

El señor general Schelly habia llegado á Sevilla el dia 4 á las nueve de la mañana, marchándose el mismo dia á las dos de la tarde á su hacienda de Robaina.

—Ha fallecido en esta corte el señor Don Pedro Bardaxi y Balanzat, vocal de la junta auxiliar de estadística y gobernador que ha sido de varias provincias. (Heraldo.)

Segun ha llegado á nuestra noticia, el gobierno de S. M. está ocupándose con mucho interés en el exámen de una cuestion importantísima para la segunda ciudad de España. Nos referimos al ensanche de Barcelona por medio del derribo de las murallas que la circundan por la parte de tierra. Este asunto ha sido objeto desde hace muchos años de infinitas reclamaciones, y se han hecho sobre él muchos reconocimientos y estudios. Es de esperar que el actual ministerio tendrá la satisfaccion de resolver una cuestion que para la capital de Cataluña es de grandísimo interés. (España.)

Sabemos que nuestro infatigable y perseverante compatriota don Ramon de la Sagra, animado por el feliz éxito de su aviso al gobierno, que procuró la adquisicion del precioso mapa de *Juan de la Cosa*, ha renovado sus antiguas instancias y recomendaciones, que datan ya de los años de 1841 y 1844, en favor de la publicacion de otros mapas inéditos españoles, que se hallan diseminados por varios archivos de Europa. Talos son, *la Gran carta universal, en que se contiene todo lo que del mundo se habia descubierto; hecha por Diego Rivero, cosmógrafo de S. M. en 1529 en Sevilla*; el *Imago mundi* del cardenal Petrus de Alliaco, con notas manuscritas de Cristóbal Colon; la *Carta de Diego Gutierrez*, de 1550 etc.

La publicacion de estos mapas, relativos á los descubrimientos hechos por los españoles bajo el glorioso reinado de Isabel la Católica, seria ciertamente honrosa al ministro que la propusiese á S. M. la Reina Doña Isabel II. Una obra semejante, uniria con un monumento científico, los dos reinados de fines del siglo XVI y del XIX. Esperamos que el Señor Doral, no descuidará esta ocasion de asociar su nombre á una bella empresa. (Nacion.)

PORTUGAL.

Los periódicos portugueses del 4 anuncian que el dia 7 iban á inaugurarse los trabajos del ferro-carril, y que ya se estaban construyendo las tribunas para la reina, el cuerpo diplomático y las Cámaras. Los instrumentos que habia usado la reina para la remocion de la primera tierra, habian sido construidos con sumo primor.

En lo demas, no ocurre nada en el vecino reino que sea digno de mencionarse. (Clam. Púb.)

El sábado se vió ante el señor Esponera la causa formada á D. Manuel Ferbandez Vallejo (a) Botanas, aquel asesino que en la noche de San José quitó la vida á su amada, Ramona.

García, viuda con seis hijos, á la puerta de una taberna en la Corredera de San Pablo. Le acusó con vehemencia el promotor fiscal, señor Muñoz y Alais, pidiendo contra el procesado la pena capital. Hizo resaltar, entre otras, las circunstancias de haber el reo cometido el delito á sangre fría, en una mujer que pasaba por querida suya y que ningun motivo le habia dado para un atentado tan atroz. Hubo en la vista la particularidad de haber asistido á ella los dos hijos mayores de la asesinada, que tendrán de siete á nueve años. (*Esperanza.*)

Madrid 10 de mayo.

La *Gaceta* de hoy no contiene Real disposicion alguna.

—Las juntas generales de la provincia de Alava empezaron el 4 del actual en la villa de Villareal. Las juntas se reunieron dos veces el 4, el 5 y el 6, y sus tareas en estos tres dias no han ofrecido mas interés político que el haber acordado por unanimidad el felicitar al Excmo. Sr. D. Pedro Egaña como hijo predilecto de la provincia, por la confianza que habia merecido de la Corona, nombrándole ministro de la Gobernacion.

—Segun la *España*, el señor ministro de la Guerra prepara en su departamento algunas medidas de esas que la opinion pública espera con tanta ansiedad y que pondrán nuestro ejército al nivel de los mejores de Europa.

—El *Trono* y la *Constitucion* publicó ayer una carta de Valencia en que se escitaba al gobierno á destituir á los funcionarios *ladrones defraudadores, violentos y groseros*. La *España* de hoy declara que el ministerio está decidido á concluir con tales empleados, pero muestra sentimiento de que el *Trono* y la *Constitucion* haya generalizado tanto su ataque. Pero, por desgracia, la *Nacion* de hoy viene á probar con un hecho notable lo urgente que es poner coto á ciertos desmanes. Segun escriben de Santiago á dicho periódico el 1.º del actual desapareció de dicha ciudad el depositario de rentas del partido, llevándose la cantidad de nueve mil y pico de duros.

—Entendiendo el *Clamor Público* de hoy, como la *Correspondencia autógrafa* de ayer, que la Real orden publicada recientemente sobre la fatalidad de los plazos dentro de los cuales pueden pedirse las cruces laureadas de San Fernando, hace recordar que recientemente han solicitado estas condecoraciones altos personajes; advierte hoy el *Clamor* que al reclamarse por el Supremo Tribunal de Guerra y Marina la hoja de servicios del duque de la Victoria para fijar su antigüedad en el goce de la cruz de San Hermenegildo, el general Oset, jefe de la vanguardia del ejército del Norte, solicitó en nombre del general Espartero que se abriesen juicios contradictorios para obtener las cruces laureadas que creia haber ganado en Luchana, puente de Bolueta, Orduña, Peñacerrada y contra Negri; cruces que no reclamó en tiempo oportuno porque mandaba, primero, el ejército, y despues porque fué Regente del reino.—El ministro señor Lara accedió luego á esta pretension; y la Real orden últimamente publicada va dirigida á que esta escepcion no se repita con menos justicia en lo sucesivo.

—Casi todos los periódicos de los Estados Unidos se ocupan del nombramiento de M. Soulé para ministro de la Union en Madrid, y al ver el terrible efecto que este nombramiento ha hecho en la Habana y en todo el comercio americano se han apresurado á desmentir lo que se habia dicho sobre las ideas declaradamente anexionistas de Mr. Soulé, y á citar en prueba de ello que el ministro español en Washington, el señor Calderon de la Barca, habia manifestado á diferentes personas que ninguna eleccion consideraba mas acertada para su pais que la del Senador por la Luisiana. Pero las cartas de la Habana, en general, siguen mostrando sus temores por semejante nombramiento.

—El *Heraldo*, que lo mismo que otros periódicos confirma la noticia de la marcha ayer á Paris del señor duque de Riánsares, asegura en su número de hoy que el duque estará ausente de España por pocos dias.

—Siete son los expedientes sobre ferro-carriles que hasta hoy han sido entregados en la secretaría del Consejo Real, y entre ellos están los del Norte y de Ciudad Real á Socuéllamos dos de los que mas han escitado los clamores de la prensa. Los demás expedientes les seguirán conforme se vayan arreglando todos sus antecedentes, pues el gobierno quiere que el Consejo lo examine y analice todo.

Desde ayer se ocupa ya el Consejo Real de la materia, habiendo decidido la comision re-

visora, compuesta de las secciones de Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento, presididas por el Sr. Martínez de la Rosa, el no dejar un solo momento de la mano estas importantísimas cuestiones.

—Lo único notable que insertan las *Novedades* de hoy es un largo artículo pidiendo la supresión, ya anunciada, de la Dirección de lo contencioso y de la Junta de calificación de las clases pasivas.

—El *Tribuno* de hoy refiere que ayer se hablaba de la entrada del Sr. Conde de San Luis en el ministerio de Estado, y de la salida del Hacienda del Sr. Bermudez de Castro, por no poder este llevar á cabo ciertas reformas que proyectaba. Aunque despues de lo que dijo ayer la «Correspondencia autógrafa» podíamos abstenernos de decir lo que en estas materias hay de verdad, por ser tan importantes no está de mas el repetir que «ambas noticias» son «hasta hoy» completamente falsas.

—La *Nacion* de hoy ha dicho que se ha prorogado sin subasta la contrata actual de suministros para las tropas de las provincias catalanas; pero, dejando para mañana tal vez el manifestar lo que haya de cierto en este asunto, podemos adelantar hoy que por el ministerio Lersundi no se ha hecho absolutamente concesion alguna de esta especie, y que el señor Lersundi, ministro ademas de la Guerra, está completamente de acuerdo con sus compañeros en que ninguno de estos servicios debe contratarse sino en pública licitacion.

—Anteayer dió el embajador de Inglaterra, lord Howden, un gran convite al nuevo embajador de Francia marques de Turgot y á los señores Lersundi, Egaña y Bermudez de Castro. Ademas de estos señores estuvieron convidados algunos grandes de España, el sub-secretario del ministerio de Estado, el representante del rey de Cerdeña, nuestro introductor de embajadores, y generales, banqueros, periodistas, altos empleados, artistas y poetas. El banquete fué digno de la proverbial espléndidez y galantería de lord Howden y de la importancia de la nacion que representa.

—Un periódico de esta corte avanza á decir que la infanta doña María Amalia, hermana de S. M. el rey, es ya prometida esposa del principe Alberto de Baviera, presunto heredero del trono de Grecia. Por nuestra parte, no tenemos motivos para dar este asunto por tan adelantado.

—La partida del duque de Riánzares está dando lugar naturalmente á muchos comentarios; pero la verdad absoluta es, que el duque marcha á Paris á arreglar algunos de sus asuntos coloniales y otros referentes á las salinas que posee en el vecino imperio.

El duque llegó á Madrid el domingo á las diez de la noche, siendo visitado durante su corta estacion en la corte por varias personas, entre las cuales se contaron á los ministros Lersundi y Egaña. Tambien estuvo á verle el señor Llorente. El duque partió á las cuatro de la mañana del 9.—Ha ofrecido estar de vuelta en Madrid antes del 30 de mayo.

—La *Epoca* de esta tarde estimula al gobierno á que fije su atencion sobre la importancia de que la España esté bien representada cerca de los gobiernos estrangeros. Que no lo está en Lóndres lo deduce la *Epoca* del lenguaje ofensivo de la prensa inglesa, de los actos, de los despachos y de la actitud de la Inglaterra en nuestras Antillas. Que no lo está en Francia lo ve la *Epoca* en que no hayamos sacado partido alguno de la benevolencia desinteresada que ha mostrado siempre nuestro país á Luis Napoleon. Y de que la España no está bien representada ni en Italia ni en los Estados Unidos, ni en Méjico, la *Epoca* encuentra pruebas en el número escaso de nuestros cardenales, en la situacion en Nápoles de nuestra rama Real heredada, en las pocas consideraciones que nos guardan los Estados Unidos y en el poco fruto que se ha sacado de nuestras buenas relaciones con Méjico.

—Aunque otra cosa se ha dicho tenemos por mas cierto que los trenes no correrán en muchos dias para el público desde Aranjuez á Tembleque, habiéndose renunciado hasta el viaje de placer que proyectaba el señor Salamanca con sus amigos para el próximo día de San Fernando.

—Ante el simple anuncio, falso por ahora, de que el conde de San Luis puede entrar en el Ministerio de Estado, la prensa de la oposicion redobla sus ataques contra aquel personaje. Ayer le atacaba la *Nacion*; hoy lo hace el *Diario Español* de una manera terrible. Y mañana se sabe que seguirán otros diarios el mismo camino. Lo mas notable es el silencio que

guarda el *Heraldo*, silencio que muchos suponen que es hijo del cálculo, atendiendo á que este diario jamás ha sido de los que se dejan atacar impunemente.

—Anoche se daba por cierto, partiendo de que el duque de Valencia no aceptará la embajada de Paris, que irá á esta capital el marqués de Viluma, y que á Nápoles marcharán ó el Sr. Bermudez de Castro (D. Salvador) ó el señor Riquelme, subsecretario de Estado, en cuyo último caso entrará el señor Bermudez en la subsecretaría.

Y por la vigésima vez decimos nosotros que hasta ahora no se ha pensado en dar la embajada de Paris á nadie, ni se pensará hasta que se sepa si la acepta otro personaje mas elevado.

—Hoy deben quedar entregados en el Consejo Real todos los expedientes de ferro-carriles que aun restan en el ministerio de Fomento.

—Como por los diversos artículos que la prensa ha dedicado á combatir la inconveniencia en que ha incurrido el gobierno de los Estados-Unidos, nombrando su representante en España á Mr. Soulé, han creído algunos que el gobierno español se resistiría á admitir en Madrid al nuevo ministro de Washington, hemos procurado averiguar lo que hay sobre esto de cierto y hasta ahora no hemos hallado motivo para creer que Mr. Soulé será rechazado. Por otra parte se nos ha dicho que Mr. Soulé ha tenido en Washington algunas conferencias con nuestro representante el Sr. Calderon de la Barca, en las que se ha presentado de muy distinto modo de como le pintan los periódicos anglo-americanos.

—Las noticias que se tienen hoy de las provincias, son tristes y consoladoras á la vez. Las lluvias siguen en Valencia, en Aragon, en Cataluña y en Andalucía aumentando las esperanzas de una buena cosecha. En triste cambio las cartas de Galicia vienen desconsoladoras, no solo pintando el hambre del pais, sino tambien el mal estado de la salud pública: una especialidad de Orense dice que los médicos encuentran síntomas de la fiebre amarilla en la enfermedad que allí se padece. Afortunadamente esta triste noticia no se confirma por ningun otro conducto.

—Porque sabemos que algunas personas tienen interés en decir lo contrario, repetiremos hoy sin temor de ser desmentidos: que el ministerio goza de toda la confianza de S. M.: que está entre sí completamente unido: que está acorde en todas las cuestiones de alguna gravedad que deben resolverse: y que, sin prisa alguna para completarse, medita el modo de hacerlo de una manera que ayude á realizar su programa de moralidad, conciliacion y tolerancia.

—En la Bolsa de hoy no se han publicado operaciones. Pero las que se han hecho han sido en baja. Este desvaloramiento lo han sufrido particularmente el 3 consolidado y el diferido.—El consolidado que ya anoche habia bajado algo abrió á 44 15/16, pero no halló dinero mas que á 3/4. A este precio se ofrecia hoy á última hora sin hallar tomadores.—El 3 diferido abrió á 24 1/8, pero se ha hecho solo á 24. A este precio se busca á última hora.—La deuda amortizable de 1.^a se ha hecho y se ofrece hoy á última hora al mismo precio que ayer se buscaba, á 11.—La de 2.^a sigue estacionaria á 59/16 d. 5/8 p.—Las acciones del Banco han bajado 1/2 p. c., pagándose hoy á 105.—La deuda material del Tesoro no ha sufrido detrimento.—La causa de esta baja no es otra á primera vista sino el que ha acudido mucho papel al mercado apenas se ha visto que iban mejorando los precios. Quizás haya otras causas que no podemos conocer á la avanzada hora en que escribimos estas líneas, y que si existen, no callaremos mañana.

(C. P.)

Paris 10 de mayo.—(Por el telégrafo eléctrico).—El 5 p.0/0 al contado á 81 fr. 75 c. en baja de 25 c. El 4 1/2 p.0/0 al contado á 104 fr. 10 c., sin variacion.—Fondos españoles: 5 p.0/0 exterior 47 3/4, interior, 44 cupones 45.

Londres 8 de mayo.—Consolidados 100 7/8. Fondos españoles: 5 p.0/0 al contado 48 3/8, diferido 24 1/8, bonos del comité 6 3/8, deuda pasiva 5 3/8.

Paris 9 de mayo.

La comision encargada de presentar su dictámen sobre el presupuesto de ingresos y gastos de 1854, acaba de distribuirlo á los miembros del Cuerpo legislativo. La enmienda de M. de Montalembert, para que se separase del presupuesto la suma de 4.800,000 fr. procedente de la venta de las propiedades de Neuilly y Monceau, ha sido desestimada por la comision.

—Dicen de Argel el 30 de abril que el gobernador general habia salido con su estado mayor para emprender la expedicion proyectada contra la pequeña Kabilia.

—La escuadra inglesa se encontraba en Malta el 3 del actual. Decíase en la ciudad que saldría para hacer evoluciones despues de la llegada de dos navíos de hélice que aguardaba de Inglaterra.

Partes telegráficas particulares.—Turin 8 de mayo. Se ha celebrado esta mañana el aniversario de la fiesta del Estatuto. El rey, la reina, los ministros, los senadores, los diputados y el cuerpo diplomático, en el que se notaba el conde de Apouy, han asistido á la funcion religiosa. En seguida la guardia nacional y la tropa de línea han desfilado ante el rey. S. M. ha sido acogido con los mas entusiastas aplausos por parte del inmenso concurso del pueblo. La tranquilidad sigue perfecta.

Prusia.—Berlin 6 de mayo. Créese que en una conferencia de nuestro monarca con el rey Leopoldo se ocuparen anoche en la conclusion de un nuevo tratado de comercio entre el Zollverein y la Bélgica. La marcha del rey Leopoldo queda fijada para el lunes. Hoy ha tenido lugar con gran ceremonia, en el palacio real, la entrega del Toison de oro hecha por el rey al príncipe de Prusia. El primer maestro de ceremonias de palacio fué á buscar al embajador de España, marqués de Benalúa, quien se presentó acompañado del general Vega, que llevaba las insignias de la Orden en un plato de oro. El diplomático español fué recibido á su entrada en el salon por el presidente del Consejo de ministros y el copero mayor de palacio. El marqués de Benalúa entregó entonces á S. M. una carta autógrafa de la reina Isabel de España, jefe de la Orden. Hízose en seguida el ceremonial de costumbre en presencia de S. M. el rey de los belgas, que tambien tiene la condecoracion. Despues de la ceremonia hubo una gran comida en la sala de Caballeros, á la que fueron invitados los representantes de las potencias extranjeras.

—La *Gaceta de Spener* hace las siguientes reflexiones sobre la entrevista de los cinco soberanos que va á verificarse en la capital de Austria: créese generalmente que la entrevista que tendrá lugar en Viena entre el Emperador de Austria, el Rey de Prusia, el Emperador de Rusia y los reyes de Baviera y de Bélgica, no llevará ningun carácter político. S. M. el Rey de Prusia no será acompañado de ninguno de sus ministros, porque el obgeto del viaje de S. M. es únicamente hacer una visita al Emperador. El Rey de Baviera regresa por Viena, porque este es su camino. El Rey de los belgas pasa allí por causas de familia. El Emperador de Rusia habia prometido hace mucho tiempo al de Austria que lo visitaria, y habiendo renovado su promesa despues del atentado de Libeny, ahora lo cumplirá. — La entrevista de los soberanos tendrá con todo la ventaja de darse á conocer personalmente el Rey Leopoldo y el Emperador de Rusia, que no se han visto nunca.

Alemania.—Escriben de Francfort á la *Gaceta* de Ausburgo: La comision militar ha comunicado á la Dieta Germánica sus proposiciones relativas á que se ponga en ejecucion el aumento del ejército federal en la proporcion de 50,000 hombres.

Montpeller 12 de mayo.

Parte telegráfico electrico particular.—Paris 11 de mayo de 1853.

«Se han recibido esta mañana en Paris partes de Constantinopla anunciando que han surgido nuevas dificultades relativamente al Santo Sepulcro. — Han estallado turbulencias en Smirna. — El *Monitor* de esta mañana contiene un decreto que prolonga hasta el 26 del actual las sesiones del cuerpo legislativo.»

—Leemos en el *Mensajero del Mediodia*: «El telégrafo juega un singular papel en la cuestion de Oriente. Un dia anuncia que todo ha concluido y al siguiente parece decir que nada ha principiado. Anteayer nos decia que se habian hecho grandes concesiones á la Rusia en la cuestion de los Santos Lugares, y que la Francia se adheria á este arreglo. Hoy, al contrario, que han surgido nuevas dificultades á propósito del Santo Sepulcro y que estallan turbulencias en Smirna; pero el *Diario de los Debates* que no se ha hecho jamás ilusiones sobre el

verdadero estado de las cosas en Constantinopla, nos dá detalles que no son á propósito para tranquilizar sobre el éxito de esta crisis oriental.—En presencia de estas versiones y apreciaciones contradictorias, es difícil de formarse una opinion. Lo que parece solamente muy cierto, es que la decadencia del imperio turco hace cada dia nuevos progresos.»

—Se ha puesto hace pocos dias en venta, en Lóndres, la galería de cuadros españoles del difunto rey Luis Felipe. Entre los principales lienzos que han sido vendidos á subasta, la *Virgen y el niño Jesus*, de Murillo, ha sido adjudicada por el precio de 58,750 francos. Un retrato de Felipe IV, rey de España, por Velazquez, lo fué en 6260 francos.

—Abd-el-Kader parece fastidiarse en Brusa y echar de menos las ovaciones á las cuales se habia acostumbrado en Francia, á donde quisiera volver.

—Entre otras cosas, se lee en la *Independencia belga* lo siguiente: «El 2 de junio se celebrará en Inglaterra en el asilo de los augustos desterrados de la familia de Orleans, una ceremonia tierna: en dicho dia tendrá lugar la primera comunión del duque de Chartres. El abate Guelle ha tomado ya la delantera y ha pasado á Quickees, residencia de la duquesa de Orleans, para instruir al jóven príncipe. Se cree que esta solemnidad religiosa atraerá en Inglaterra á muchos de los amigos de la familia de Orleans.

Lombardia.—Escriben de Milan el 5 del corriente, diciendo, que la comision del secuestro que residía en el palacio Borromeo, va á ser disuelta. Sus atribuciones se resumirán en la intendencia de rentas, donde se creará una oficina especial.—Se lee con respecto á esto en el *Eco de la Bolsa*, con fecha de Milan, 30 de abril: «El producto neto de las rentas de los bienes confiscados deberá ingresar en la caja central, por conducto de la administracion imperial, para formar un fondo destinado al reintegro de los gastos extraordinarios causados á la marina imperial y real, en ocasion de las últimas turbulencias.»

Prusia.—El gobierno prusiano habia prohibido hasta hoy, por consideraciones nacionales, las misiones de los jesuitas en la provincia de Posen; pero finalmente se ha dado autorizacion al arzobispo para confiar la mision á doce sacerdotes de la Orden.—Entre los caminos de hierro en los cuales se trabaja con un grande ardor, en Prusia, es necesario citar principalmente el ferro-carril de Breslau á Posen.

—Leemos en el *Diario de los Debates*: «Se sabe á esta fecha en que consisten las peticiones del Príncipe Menschikoff, relativamente á la cuestion de los Santos Lugares. El embajador ruso declaraba que el Emperador se oponia á que la cúpula del Santo Sepulcro fuese reparada por el estilo de la arquitectura antigua, como lo queria la Francia, y como se le habia prometido. La Rusia queria que las reparaciones se hiciesen en estilo bizantino.—Tampoco queria que los católicos tuviesen el derecho de rezar dos dias por semana en la tumba de la Santa Virgen, como se habia convenido entre Fuad-Effendi y M. de Lavalette, permitiéndoles únicamente rezar cuando los griegos hubiesen acabado sus ceremonias religiosas.—En fin, la Rusia pedia un acta diplomática que cerrase de una vez la puerta á las reclamaciones que pudiesen venir de la Francia y de los católicos, pues que para ella las concesiones acordadas á la Francia no eran sino adelantos hechos á la ejecucion de los tratados entre esta potencia y la Sublime Puerta.

Parecia creerse en Constantinopla que los rusos excitaban á los griegos para que invadiesen el territorio otomano. El divan imperial habia dado orden para rechazar, en caso de ataque, la fuerza con la fuerza.

Marsella 11 de mayo.

El Papa anunciaba en su última encíclica que acababa de pasar á la congregacion del Index para condenarla una publicacion que ha hecho mucho ruido en Francia, cuyo objeto era renovar el viejo galicanismo. En efecto, vemos en el *Diario de Roma* de 5 del corriente un decreto de esta Congregacion que, entre otros libros, condena dicho escrito, cuyo título era «Sobre la situacion de la Iglesia anglicana relativamente al derecho consuetudinario. Memoria dirigida al episcopado». Entre las varias obras condenadas por el Indice, se hallan dos españolas que tienen por título: «Resúmen de la defensa de la autoridad del gobierno contra las pretensiones de la corte de Roma, y adiciones á la misma obra por D. Francisco de P. Vigil.»

PRECIOS CORRIENTES por mayor en esta plaza de Barcelona del día 13 de mayo del año 1853 que da la Junta de Gobierno del Colegio de corredores Reales de cambios de la misma, con sujecion á lo mandado en el artículo segundo de la Real orden de 26 de febrero del año 1847, con la correspondiente equivalencia á los pesos y medidas de esta ciudad, ínterin se procede al arreglo de los mismos, en virtud de las disposiciones de dicha Real orden.

NOTA. Las varias iniciales de la columna de observaciones indican A abundante; E escaso; P pedido; C calma; F falta; N nominal; S subida; B baja.

PESOS Y MEDIDAS DE CASTILLA. PESOS Y MEDIDAS DE BARCELONA.

	Precio en rs. vn. y centésimos.	P. ó M.	Monedas	Precio.	P. ó M.	Obser.
ACEITE de Tortosa lampante.	60, á 60,80	Arr.	Sueld.	37 ¹ / ₂ á 38	Cl.	
de id. nuevo de pifa.	53,60 á 55,20			33 ¹ / ₂ á 34 ¹ / ₂		
de Id. de gin.	á			á		
de Vinaroz.	60,40 á 60,80			37 ³ / ₄ á 38		C.
de Ampurdan.	á			á		
de Andalucía nuevo.	60, á 60,80			37 ¹ / ₂ á 38		
de Motril nuevo.	60, á 60,80			37 ¹ / ₂ á 38		
ACERO de Trieste surtido.	152,86 á 159,74	Ql.	Librs.	13 á 13 ¹ / ₂	Ql.	
ALGODON de Pernambuco.	328,21 á		Pes. de	20 á		
de Marañon.	299,50 á 311,80		28 sl.	18 ¹ / ₄ á 20		
de Nueva-Orleans.	307,70 á 315,91			18 ³ / ₄ á 19 ¹ / ₄		
de Charleston.	295,39 á 303,60			18 á 18 ¹ / ₂		
de Móvila.	299,50 á 311,80			18 ¹ / ₄ á 19		P.
de Puerto-Rico.	á			á		
de Cuba.	á			á		
de Motril.	295,39 á 299,50			18 á 18 ¹ / ₄		
ALMENDRA de Esperanza.	299,85 á 305,71		Librs.	25 ¹ / ₂ á 26		
de Mallorca.	264,56 á 270,44			22 ¹ / ₂ á 23		
ANIS de Alicante.	109,89 á 131,87		Duros.	5 á 6		
de la provincia.	á			á		
ANIL flor Goatemala.	28,58 á 35,44	Lib.	Rs.	25 á 27	Lib.	
sobre Goatemala.	22,86 á 27,43			20 á 24		
corte.	13,71 á 21,72			12 á 19		
id. Caracas surtido.	á			á		
ARROZ de Valencia 1. ^a .	92,31 á 94,51	Ql.	Peset.	21 á 21 ¹ / ₂	Ql.	F.
id. de 2. ^a .	85,72 á 90,11			19 ¹ / ₂ á 20 ¹ / ₂		C.
AZAFRAN de la Mancha.	94,51 á 96,70	Lib.		21 ¹ / ₂ á 22	Lib.	C.
de Aragon.	á 96,			á 21		
AZUCAR de la Habana blanco.	152,86 á 176,37	Ql.	Librs.	13 á 15	Ql.	
de id. 1/2 y 1/2 S. C.	144,04 á 156,80			12 ¹ / ₄ á 13 ¹ / ₄		
de id. quebrado.	135,22 á 146,98			11 ¹ / ₂ á 12 ¹ / ₂		
de Cuba blanco.	144,04 á 152,86			12 ¹ / ₄ á 13		
de id. quebrado.	132,28 á 141,10			11 ¹ / ₄ á 12		
de Trinidad surtido.	á			á		
BACALAO de Noruega.	145,06 á		Peset.	33 á		
de Islandia.	á 145,06			á 33		P.
de Terranova.	á			á		
PEZPALO.	112,08 á			25 ¹ / ₂ á		A
DIABLONES.	á			á		
BECERRILLOS de Hamburgo sin cabeza ni garras.	637,56 á 659,34		Duros.	29 á 30		
de id. con cabeza y garras.	549,45 á 571,43			25 á 26		
de Odesa.	á			á		
CACAO de Caracas.	5,79 á 5,94	Lib.	Sueld.	9 ¹ / ₂ á 9 ³ / ₄	Lib.	
Carupano.	3,50 á 3,66			5 ³ / ₄ á 6		
Trinidad.	á 3,81			á 5		
Guayaquil.	2,44 á 2,59			4 á 4 ¹ / ₄		
CAFE de Habana.	225,27 á 241,76	Ql.	Duros.	10 ¹ / ₄ á 11	Ql.	
Puerto Rico.	263,74 á 274,73			12 á 12 ¹ / ₂		P.
Cuba.	á			á		
CANELA de Holanda 1. ^a .	22,86 á 24,57	Lib.	Reals.	20 á 21 ¹ / ₂	Lib.	
de idem 2. ^a .	19,38 á 20,58			17 á 18		A.
de China.	14,56 á 14,86		Sueld.	12 ³ / ₄ á 13		

	Precio en rs. vn. y centesimos.		P.6M	Monedas	Precio.	P.6M	Obser.
CANAMO de Bolonia	208,79	à 230,77	Ql.	Duros.	9 ¹ / ₂ à 10 ¹ / ₂	Ql.	}
de Ancona.	164,84	à 175,82			7 ¹ / ₂ à 8		
de la Vega de Granada.							}
CERA blanca de Habana.	747,23	à 769,23			34 à 35		
amarilla de id.	639,34	à 670,33			30 à 30 ¹ / ₂		}
de Cuba.	637,36	à 648,35			29 à 29 ¹ / ₂		
de Nuevitas.	670,33	à 681,32			30 ¹ / ₂ à 31		}
de Valencia.			Lib.	Sueld.	11 ¹ / ₂ à 11 ¹ / ₂	Lib.	
CLAYOS de especie.	3,96	à 4,41			6 ¹ / ₂ à 6 ³ / ₄		P.
COCHINILLA de Canarias.	18,29	à 18,58			16 à 16 ¹ / ₂		
COBRE viejo.	437,54	à 459,04	Ql.	Duros.	19 à 19 ¹ / ₂	Ql.	}
CUEROS al pelo de Buenos-Aires, peso							
18 à 25 lib.	346,87	à 352,75		Librs.	29 ¹ / ₂ à 30		}
de 30 à lib.		à 292,96			à 25		
de Cuba S. C. y peso.					à 30		}
de Puerto-Rico id.		à 332,75		Duros.	70 à 90		
DUELAS de América S. C.	1400	à 1800		Reales	440 à 450		}
ESTAÑO en barras.	483,57	à 494,54	Lib.				
GRANOS.							}
TRIGO de Aragon.	37,82	à	Fan	Peset.	12 ¹ / ₄ à	Ca.	
de Santander.	40,51	à 43,22			13 ¹ / ₈ à 14		}
de Coruña.	33,96	à			11 à		
de Leon.					à		}
de Sevilla mezclilla.	37,82	à 41,67			12 ¹ / ₄ à 13 ¹ / ₂		
de id. fuerte.	43,22	à 44,76			14 à 14 ¹ / ₂		}
de Aguilas.	40,13	à			13 à		
de Alicante candeal.	42,44	à 43,60			13 ³ / ₄ à 14 ¹ / ₈		}
de id. xexa.	39,59	à 40,13			12 ¹ / ₂ à 13		
de Tremes.	33,96	à 35,59			11 à 11 ¹ / ₂		}
de Mahon.	40,90	à 44,76			13 ¹ / ₄ à 14 ¹ / ₂		
CENTENO.	26,24	à 27,79			8 ¹ / ₂ à 9		}
CEBADAS.	16,21	à 16,98			5 ¹ / ₄ à 5 ¹ / ₂		
MAIZ.	24,70	à 26,24			8 à 8 ¹ / ₂		}
HABICHUELAS.	37,05	à 46,31			12 à 15		
GARBANZOS de Andalucía S. C.	41,67	à			13 ¹ / ₂ à		}
de Jerez S. C.	55,57	à 74,10			18 à 24		
HABAS.	20,06	à 21,61			6 ¹ / ₂ à 7		}
HABONES.	26,24	à			8 ¹ / ₈ à		
HARINA 1. ^a de Santander superior.	70,33	à 71,43	Ql.		16 à 16 ¹ / ₄	Ql.	}
Id. 1. ^a corriente.	47,46	à 48,62			15 ³ / ₈ à 15 ³ / ₄		
de id. 2. ^a	58,24	à 65,93			13 ¹ / ₄ à 15		}
de id. 3. ^a	39,56	à 43,96			9 à 10		
de Valencia.					à		}
con salvado.					à		
SEMOLA de Sevilla 1. ^a y 2. ^a	87,91	à			20 à		}
LANA sucia de Estremadura, vellon redondo sin añinos S. C. y rendimiento.	480	à 560	Saca 142 lib.	Duros.	24 à 28	Saca 162 lib.	
id. leonesa id. vellon limpio sin añinos id. id.	640	à 720			32 à 36		}
id. de Aragon id.	300	à 400			15 à 20		
id. segoviana id. S. C.	500	à 660			25 à 33		}
PALO amarillo.	21,98	à 32,97	Ql.	Reales	20 à 30	Ql.	
Campeche.	26,37	à 28,37			24 à 26		}
id. de Santo Domingo.	19,78	à 21,98			18 à 20		
Brasilete.	43,96	à 46,16			40 à 42		}
Nicaragua.	61,53	à 65,94			56 à 60		
PIMIENTA negra.		à 1,83	Lib.	Sueld.	à 3	Lib.	}
PLOMO de Almería.		à 96,70	Ql.	Peset.	à 22	Ql.	
QUESO de Holanda.	307,69	à			14 à	F. N.	}
SEDAS hiladero de Valencia.	91,43	à	Lib.	Duros.	20 à	Lib.	
Entredob.	88,	à			19 ¹ / ₄ à		}
Ttama fina.	82,29	à 84,58			18 à 18 ¹ / ₂		
Id. recia.	80,	à			17 ¹ / ₂ à		}
Id. torcida.	89,15	à 96,			19 ¹ / ₂ à 21		
de Aragon.	68,57	à 72,			15 à 15 ³ / ₄		}
Pelo torcido del pais S. C.	105,14	à 109,71			23 à 24		
ZARZAPARRILLA de Honduras.	3,66	à 3,96			6 à 6 ¹ / ₂		}
de la costa.	3,05	à 3,35		Sueld.	5 à 5 ¹ / ₂		

	Precio en rs. vn. y centésimos.	P. 6M	Monedas	Precio.	P. 6M	Obser.
GÉNEROS EN DEPÓSITO.						
AZUCAR de la Habana blanco.	111,70 á 133,22	Ql.	Librs.	9 1/2 á 11 1/2	Ql.	}
de 1/2 y 1/2.	103,82 á 126,40			9 á 10 3/4		
quebrado.	94,07 á 103,82			8 á 9		
de Cuba blanco.	97,01 á 111,70			8 3/4 á 9 1/2		
id. quebrado.	91,13 á 97,01			7 3/4 á 8 1/4		
de Trinidad surtido.	á			á		
CAFE de Habana.	181,31 á 197,80		Duros.	8 1/4 á 9		
Puerto-Rico.	219,78 á 230,77			10 á 10 1/2		
Cuba	á			á		
AGUARDIENTES PUESTOS Á BORDO.						
Holanda 19 y 1/2.	860 á 870	Pip.	Duros.	43 á 43 1/2	Pip.	}
refinado 25.º	1140 á 1160	de		57 á 58		
espíritus 33 1/2.º	1460 á 1470	32@		73 á 73 1/2		
idem 35.º	1490 á 1510			74 1/2 á 75 1/2		
anisado sencillo 17.º	800 á 810			40 á 40 1/4		
doble 19 1/2.º	970 á 980			48 1/2 á 49		
idem 30.º	1320 á 1340			76 á 77		
espíritus 35.º Jerezana.	1380 á 1600	de		79 á 80		
refinado 27 1/2 barriles indianos.	235 á 245	34@		11 3/4 á 12 1/4	Bar.	
anisado doble 19, garrafones de 1 arrob.	25, á ,		Rs.vn.	23 á	Gar	
Holanda 19.º	23, á ,			23 á		
VINO tinto de Villanueva y Sitjes para América.	400 á 420	de	Duros.	20 á 21	Pip.	}
del Vendrell para América.	360 á 370	32@		18 á 18 1/2		
idem para Cádiz.	330 á 340			16 1/2 á 17		
para Montevideo y Buenos-Aires.	420 á 430			21 á 21 1/2		

SEGUROS.

Estrangeros.—Marsella 5/8 p. c.—Génova 3/4 p. c.—Liorna 7/8 p. c.—Sicilia 3/4 p. c.—Nápoles 3/4 p. c.—Bayona 1 1/4 p. c.—Burdeos 1 1/4 p. c.—Inglaterra y canal de la Mancha 1 1/2 p. c.—Nueva Orleans 1 1/2 p. c.—Charleston 1 1/4 p. c.—Recargo 1/2 p. % por equinoccio—Brasil y Rio-Janeiro 1 1/4 p. c.—Montevideo 1 3/4 y Buenos-Aires 2. Segun las épocas del año.—Filipinas 4 p. c.—Trieste y Adriático 1 1/4 p. c.—Noruega y Mar Báltico 3 1/2 p. c. id. id. id.—Mar Pacífico 3 á 3 1/2 —Norte de Lima hasta S. Blas 3 1/2 á 4 p. c.—Liverpool 1 á 1 1/4 p. c.

FLETES DE IDA.

Valencia, Alicante é Islas Baleares de 1 1/4 á 1 1/2 pesos fuertes pipa.—Málaga 1 2/4 á 2.—Gibraltar 1 3/4 á 2.—Cádiz 2 á 2 1/2.—Sevilla 2 á 2 1/2.—Islas Canarias 2 1/2 á 3.—Vigo 3 á 3 1/4.—Coruña 3 1/2 á 3 1/4.—Luarca 4.—Jijon 3 1/2 á 3 3/4.—Santander 4.—Bilbao 4.—San Sebastian 4.—Marsella 6 1/2 á 7 1/2 francos.—Génova 7 1/2 á 8 id.—Liorna 8 á 8 1/2 id.—Trieste 7 á 8 florines.—Londres 30 á 32 schelines ton. 10 % capa.—Liverpool 28 á 30 id. id.—Holanda 40 á 45 florines por lastre 10 % capa y 3 florines por lastre de regalo.—Hamburgo 50 á 55 marcos corriente por lastre 10 % capa y 3 marcos por lastre de regalo.—Báltico segun el punto atendido su estension 60 á 75 id. id. id.—Habana 6 1/2 á 7 pesos fuertes pipa 10 % capa.—Puerto-Rico 6 á 7 id. id.—Brasil 5 1/2 á 6 1/2 d. id. id.—Montevideo 6 á 7 id. id.—Buenos Aires 6 1/2 á 7 1/2 id. id.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona á los 13 dias del mes de mayo del año 1853.

Londres 50 ds. 65 cs. din. 50 ds. 55 cs. pap. por un peso fuerte á 60 dias vista.—Madrid 1 1/2 din. p. c. ben.—Cádiz 1/2 din. id.—Sevilla 1/2 din. id.—Málaga 3/8 din. id.—Granada 1/4 din. daño.—Murcia par din.—Alicante 1/4 din. ben.—Valencia falta pap.—Zaragoza 1/4 din. ben.—Tarragona 1/4 din. daño.—Reus 1/4 din. id.

EFFECTOS PUBLICOS.—Títulos al portador del 3 p. c., de 43 3/4 á 43 7/8 p. c. v. s. el nl.—Títulos del 3 p. c. diferido, á 24 1/8 p. c. id. id.

ACCIONES.—Del camino de hierro del norte, seccion de Granollers, capital 2000 rs., desembolsado 60 p. c., á 61 1/2 p. c. v. s. el nl.—Del camino de hierro del centro, seccion de Martorell, capital 2000 rs., desembolsado 20 p. c., de 23 1/2 á 23 3/4 p. c. v. s. el nl.—De la Compañía Catalana general de Seguros, capital 5000 rs., desembolsado 6 p. c., de 16 3/4 á 17 p. c. v. s. el nl.—Sociedad fabril algodónera, capital 2000 rs., desembolsado todo, de 107 1/4 á 107 1/2 p. c. v. s. el nl.

E. R. — MAGIN CORNET.